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Maire
PATRICK BOUCHET

A 
insi va  
La Fouillouse,

Voilà déjà la dernière année de notre mandat, que 
le temps passe vite.
Amputé de 18 mois de pleine activité, ne l’oublions 
pas, nous sommes très fiers aujourd’hui d’avoir 
réalisé plus de 90% de nos engagements. Ceux-
ci seront "bouclés" d’ici les prochaines élections et 
nous en aurons même fait un peu plus !
Certes, tout n’a pas été un long fleuve tranquille, ce 
qui était alors devenu un véritable défi a demandé 
la mise en application d’une méthode rigoureuse, 
la réorganisation complète des services, la mise 
à niveau des compétences et la définition d’une 
stratégie à l’image de celle d’une entreprise.
Si dans une collectivité territoriale, nous ne parlons 
pas de rentabilité, nous avons remplacé ce mot 
par optimisation. 
Dans un contexte de travail dont le leitmotiv est : 
"être bien pour bien travailler" nous avons su rendre 
aux élus leur charge d’élus et aux agents leur 
charge d’agents. Dès lors dans une ambiance saine 
et plutôt agréable, nos projets ont pu être menés 
et maitrisés grâce à l’expertise de nos agents, dans 

le respect des contraintes administratives et 
surtout avec une bonne maîtrise des 

coûts.

Vous pourrez, dans ce 
numéro de votre 

bulletin préféré, 
consacré à la 
rétrospective des 
cinq dernières 
années, mesurer 
point par point 

l’action de votre équipe municipale et sans doute 
apprécier, en tout cas nous l’espérons, l’efficacité à 
laquelle nous nous sommes attachés dans chacun 
des projets.

Le cadre de vie était l’axe prioritaire de notre projet 
de mandature : "Être bien pour bien vivre".
De la redéfinition des places de l’église et du 
marché, de la rue de Saint-Just en passant par la 
désimperméabilisation, la végétalisation, la pose 
de plus de 50 bancs, la création d’îlots de fraîcheur 
en passant par l’aménagement de l’espace naturel 
du parc des vignes, les entrées de ville, les jardins 
partagés, le verger ouvert le long du Malval et bien 
d’autres actions comme les ruches.
Tout ce travail en faveur de la biodiversité 
et de l’embellissement du cadre de vie a été 
récompensé par vos encouragements et 
l’obtention d’une première fleur et sans 
doute la deuxième avant 2026. 
La Fouillouse est la seule commune 
de la Loire à avoir obtenu deux 
abeilles au label APICITE, mention 
démarche remarquable. Ceci 
explique, sans doute, avec 
l’énergie reconnue des Feuillantins, 
notre forte progression dans le 
palmarès des villes et villages 
où il fait bon vivre, top 900 sur  
36 000 communes Françaises.

L’économie, est et restera, jusqu’à la dernière 
minute du mandat un axe de travail majeur. 
La mise en œuvre d’un arrêt minute devant 
chaque commerce, la zone bleue, les boutiques 
éphémères, l’activation de l’ensemble de nos 
réseaux professionnels font qu’aujourd’hui le centre 
bourg est en plein développement. Les commerces 
réouvrent et animent de plus en plus un centre qui 
en avait bien besoin. Nous devrions même voir 
l’arrivée d’un boucher avant la fin de l’année. 
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Au niveau artisanal et industriel, la 
commune se développe avec le même 
dynamisme grâce à l’attractivité 
géographique, mais surtout grâce à 
l’attention, le soutien et le suivi que 
nous réservons aux entrepreneurs 
et investisseurs privés. Créatrices 
d’emplois et d’activités du secteur de la 
Porchère-Ratarieux jusqu’à la ZAIN, les 
entreprises sont les bienvenues, elles le 
savent, les demandes sont en constante 
progression.

La mobilité enfin était l’un des trois axes 
prioritaires. Elle le reste. Avec 63 000 
véhicules/jour sur l’A72 et plus de 20 000 
véhicules sur la RM 1082, nous avons su 
faire prendre conscience aux services 
de notre métropole, l’importance de 
favoriser les modes doux dont le vélo 
dans ce petit bout de vallée qui relie 

inévitablement le bassin 
stéphanois à la plaine du 

Forez ! 
Ainsi, La première 

chaussée à 
voie centrale 
b a n a l i s é e 
(CVCB) de 
Saint-Etienne-

Métropole, après 
de dynamiques 

échanges, fut réalisée 
chez nous, à La Fouillouse ! Les pistes 
cyclables en sites protégés vers le 
Vorzelas et La Porchère-Ratarieux seront 
terminées cette fin d’année.

Enfin, vous dire que contribuer à faire de 
notre commune un bel endroit, c’est aussi 
pour nous, avoir travaillé pour qu’elle soit 
et reste longtemps une commune où la 
courtoisie, les sourires et la bienveillance 
soient de règle en des lieux de rencontres 
et d’échanges agréables ! 
La réduction de la vitesse en zones 
urbanisées, les chicanes, les nombreux 
bancs, le skate-park, l’aire de jeux 
pour les petits, mais aussi une police 
municipale ferme préventive et la 
vidéoprotection, sans laquelle la sécurité 
ne serait pas ce qu’elle est aujourd’hui à 
La Fouillouse. Tout cela était nécessaire et 
sera d’importance dans un futur proche.

Le dynamisme de nos nombreuses associations 
contribue aussi grandement à notre 
épanouissement et notre vivre 
ensemble. Il est important de 
vous faire savoir, qu’une fois 
de plus, La Fouillouse est 
une des rares communes 
qui a fait progresser le 
budget associations 
de plus de 15% en 
5 ans.

Servir sa commune avec un mandat de Maire 
est un grand honneur. Comme je le disais en 
préambule, la vie ne fut pas un long fleuve 
tranquille, cet engagement de tous les jours, venu 
à la suite d’une carrière entrepreneuriale fournie, 
fut très éprouvant et exaltant à la fois. « On ne 
peut "gérer" une commune comme on gère une 
entreprise » me disait-on. Il est vrai. Mais il reste 
toutefois un point commun et essentiel, c’est la 
qualité de l’équipe que l’on bâtit pour atteindre 
les objectifs. 

Je voudrai ici remercier l’ensemble des élus pour 
leur travail, leur engagement et surtout leur 
attachement sincère à notre commune.
Remercier aussi chaleureusement les 44 agents 
qui travaillent au service de la commune. J’ai 
appris à les connaitre à les apprécier et les 
encourager constamment dans la voie du succès 
et de l’initiative. 
Le sens du service public qui les anime est 
remarquable, fidèles et engagés eux aussi pour 
le bien-être collectif.

De nombreux et bons moments à venir cette 
année, retrouvons-nous nombreux à la fête du 
village, au forum des associations, au premier "La 
Fouillouse Vélo Festival" qui étoffe "Tous en vélo", 
et bien d’autres évènements comme bien-sûr, le 
marché de Noël.

Bonne lecture 
à toutes et tous, 

passez un bel été 
et gardez la forme !
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•  La maison scène
• Pizz’à Vitto
• Par-fais
• Boulangerie Eugene
• Manette et tablier
• Estelle Aubry 
• Le petit primeur

34PA
G

E

ÉTAT CIVIL
TRIBUNE LIBRE

46PA
G

E

VIE ASSOCIATIVE

• Anciens combattants
•  Chorale la Folhiole
• Histoire, mémoire et patrimoine
• Etat d’âmes
•  L’arbre et la source
• GV sport santé 
• Belgioioso
• Soufouroulaye
•  Bibliothèque pour tous
• EADF 
• Club de loisirs retraités 
• Comité des fêtes
• Tennis padel club
• Ecole de musique et danse
• L’objectif feuillantin 
• Les amis de l’orgue 
• OMS
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PHILIPPE
BONNEFOND 

1er Adjoint
Finances

Ressources 
Humaines

PIERRE 
CLAVEL 

Conseiller municipal 
délégué

Développement
économique

LAURENCE 
BUSSIERE 
Conseillère 
municipale

RICHARD 
GRIFFON 
Conseiller 
municipal

VALÉRIE 
PICQ 

2ème Adjointe
Communication

Animations 
Festivités

JENNIFER 
DAUPHY- SABY 

Conseillère municipale
déléguée

Artisanat Commerce

KARINE 
BREURE 
Conseillère 
municipale

CÉLINE
CHAMPAGNON 

Conseillère 
municipale

HERVÉ 
JAVELLE 
3ème Adjoint

Travaux
Voirie 

Sécurité

JÉRÔME 
DROUET

Conseiller municipal
délégué
Sports

AMAURY 
GARDE 
Conseiller 
municipal

SOPHIE 
GOUDIN
Conseillère 
municipale

RÉMY 
GIRARDON 

4ème Adjoint
Urbanisme et 

développement 
durable

CÉLIA 
DUMAS 

Conseillère municipale
déléguée

Urbanisme Patrimoine

JEAN-
NICOLAS 

JOUVE 
Conseiller 
municipal

THOMAS 
VINCENT 

Conseiller 
municipal

MARIE-
CLAUDE

BRANCIER
JACQUIER 
5ème Adjointe 

Affaires sociales
Écoute citoyenne

Cimetière

BRUNO 
VILLEMAGNE 

Conseiller municipal 
délégué

Transition énergétique

JEAN-
FRANÇOIS

MONTMARTIN 
Conseiller 
municipal

JUSTINE 
GIRARDON

Conseillère 
municipale

SÉBASTIEN 
FAUST 

6ème Adjoint
Enfance 
Jeunesse

HERVÉ 
PANDRAUD

Conseiller 
municipal

CLÉMENCE 
SABAUT 
Conseillère 
municipale

YVES 
PARTRAT 

Conseiller 
municipal

CAROLINE 
ZANDER 

7ème Adjointe 
Sport Culture  
Cadre de vie

Aménagements 
urbains

Agriculture 
Environnement

ANNABEL
TAILLANDIER 

Conseillère 
municipale déléguée 

Culture

L’ÉQUIPE
MUNICIPALE Maire de La Fouillouse

PATRICK 
BOUCHET
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Le projet  
de mandat : 
Restauration du 
cœur historique  
& du centre bourg

Reprise 
à neuf 

des réseaux, mise en séparatif 
des eaux usées, création d’une 
cuve de stockage d’eaux 
pluviales de 66m3 enterrée, pose 
de 2850 m² de revêtements 
de surface qualitatifs et le plus 
possible perméable (sablé, béton 
désactivé, pavé de récupération 
à joint ciment ou enherbé).
Ce nouvel espace de vie, 
végétalisé sera équipé d’une 
fontaine récréative. 
Il intégrera un point d’eau potable 
et de recharge électrique qui 
sera répertorié dans les guides 
cyclotouristes.
L’ensemble des éclairages repris,  
et à créer, sera passé en LED.
--------
Coût des travaux : 1 200 000 €
Fin des travaux : début juillet 25

PLACE DE L’EGLISE PLACE DU MARCHE / RUE DE ST JUST
RUE GOUBELLY / RUE CENTRALE 

EN COURS DE 
RÉALISATION Dans la poursuite de la restauration du centre 

bourg, une seconde phase de travaux va 
s’enclencher en sept 2025 jusqu’à mi 2026. 
•  Elle consiste à pacifier les rues étroites 
ceinturant la place de l’église (st Just, 
Goubelly, Centrale) en redonnant la priorité 
aux piétons par la création d’une "zone de 
rencontre" à 20 km/h. Cette zone va se 
matérialiser par la reprise des revêtements 
de ces voies en béton désactivé, avec pose de pavés en pied de façade, et création 
de rampes pour faciliter l’accès aux commerces. L’absence de trottoir marqué incite 
l’automobiliste à augmenter sa vigilance envers la présence de piétons sur la voie.

•  Des plantations en pied de mur seront réalisées pour apporter un peu de verdure à 
ces rues très minérales et peu ensoleillées.

•  Suite à la démolition de deux habitations situées place du marché en 2023, une 
nouvelle perspective entre cette place et celle de l’église est offerte. Cette place du 
marché sera réaménagée pour accueillir 24 stationnements et arborée. 

•  Une noue végétalisée permettra de collecter et d’infiltrer les eaux de ruissellement de 
la rue de Saint-Just longeant la place.

•  Une seconde poche de stationnement sera créée à proximité, le long de l’accès à la 
cour de l’école des cèdres. Elle comportera une dizaine de stationnements réservés en 
journée aux enseignants et commerçants.

•  La rue de Saint-Just sera ensuite aménagée jusqu’au droit de la salle polyvalente en 
intégrant le long du parc des cèdres une piste cyclable et un cheminement piéton 
généreux offrant au global une largeur de circulation de 4m.

•  La poursuite de ces aménagements jusqu’au rond-point du centre socio sportif sera 
réalisée ultérieurement, lorsque les projets de rénovation de l’école primaire et de la 
salle polyvalente auront été concrétisés, afin de conserver d’ici là, la rue actuelle pour 
les accès chantier. 

Ces nouveaux aménagements de l’espace public se veulent qualitatifs, agréables, 
sécuritaires et végétalisés avec plus de 55 arbres plantés et de 600 arbustes, qui 
viendront notamment recréer une lisière végétalisée autour du parc des cèdres.
Par ailleurs, la mise en place de "Point d’apport volontaire" sur tout ce nouveau périmètre 
aménagé pourrait permettre de supprimer la collecte des ordures ménagères en porte 
à porte au profit de la pose de silos enterrés où les administrés viendront directement 
porter les poubelles noires et jaunes. 
--------
Coût des travaux : Part communale : 470 000€TTC 
Part SEM, y compris reprise à neuf des réseaux humides : 1 720 000€ TTC
Travaux : de septembre 2025 à juin 2026

Maire de La Fouillouse
PATRICK BOUCHET

La place de l’église est le projet phare de 
notre mandature. Cet espace a été voulu 
comme un véritable lieu de vie où il fera bon 

se rencontrer et il devrait jouer un rôle clé dans la 
revitalisation du centre bourg historique. 
La perméabilisation, la végétalisation, la petite fontaine et 
l’emploi de matériaux de qualité donneront à notre place, 
un cadre de vie agréable et apaisé tout en laissant le 
stationnement à proximité, sur la place du marché, 

agrandie et elle aussi largement végétalisée.
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Mobilité : Améliorer votre mobilité

Création de la 1ère CVCB de SEM : 3300m  
(Avenue Jean Faure / Route de St Héand/ Rue du Vernay)
2025 : Création de la piste cyclable bidirectionnelle entre les 
Perrotins et le Vorzelas permettant la connexion cyclable de la 

Fouillouse à la ZAIN / Andrézieux Bouthéon et Saint Bonnet les Oules : 450m.
À partir de septembre 2025 : Création de la piste cyclable bidirectionnelle 
entre le Vernay et Ratarieux permettant la connexion cyclable de la 
Fouillouse à Saint Etienne : 2200 m.

La commune a facilité le 
déplacement en vélo dans son 
centre bourg en offrant :
-   2 box collectifs de 

stationnement de vélo, fermés, 
sécurisés et sous vidéoprotection 
de 10 et 16 places (mairie / CSS) 

-  Plus de 45 arceaux à vélo  
(mairie, rue de la libération,  
école, place de l’église) ;

-  3 stations de gonflage  
(mairie / Goubelly / CSS) et 1 station  
de réparation (CSS) ;

-  1 station Vélivert mettant à disposition 
une dizaine de vélos électriques pour 
sillonner le territoire métropolitain

-  Dès Juillet 2025 : un point d’eau potable, 
équipé d’un point de recharge électrique, 
place de l’église , répertorié sur les guides 
de cyclotourisme.

CRÉATION PISTE CYCLABLE / CVCB 

PARC À VELO 

MOBILITÉ PMR 

FAIT

FAIT

FAIT

La situation géographique de notre commune fait de la mobilité un enjeu des 
plus importants pour les décennies à venir. C’est sur notre commune que se 
concentre chaque jour, le plus de passage de véhicules dans toute la Loire !

De la pacification de la RM 1082, en passant par les pistes cyclables, le transport 
ferroviaire, de même que la réduction de l’exposition aux bruits routiers générés 
par l’autoroutes nous nous sommes engagés pour la réalisation de pistes 
cyclables, pour  l’aire de covoiturage près de la gare et la promotion du 

transport ferroviaire.

-  Création de 2 WC PMR plus ergonomiques que les anciens et 
pose d’une signalétique pour faciliter leur localisation.

-  Mise en accessibilité des nouveaux vestiaires du foot, avec pose 
d’ascenseur et mise en accessibilité de la chapelle Sainte Anne

-  Mise en 
accessibilité 
extérieure de la 
cure et étude de la 
faisabilité technique 
d’implantation d’un 
ascenseur dans ce 
bâtiment.

- Création de 
rampes inclinées 

au niveau du pôle enfance et de la salle polyvalente pour faciliter la 
circulation en fauteuil / en poussette à ces bâtiments.
-  Création d’une aire de jeux inclusive, adaptée à tous les enfants,  

y compris porteurs de handicap.
 
-  Reprise de l’accès piéton à cette aire depuis la rue Sainte Anne pour 

permettre l’accès aux personnes à mobilité 
réduite.
-  Mise en accessibilité PMR du tour du city stade.

EN COURS DE 
RÉALISATION
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1er Adjoint chargé des finances  
et Ressources Humaines

PHILIPPE BONNEFOND

Garant de la bonne santé financière de la 
collectivité et soucieux de préserver le bon état 

financier laissé par nos prédécesseurs, la gestion des finances 
est notre première préoccupation. Cette bonne santé financière nous 
a permis pendant les 5 années passées d’être ambitieux et de pouvoir 
réaliser la plus grande partie des investissements de notre projet 

de mandature. 

Finances : 
Maîtrisons 

nos finances

•  Maintien des taux 
d’imposition des taxes 
directes (taxe foncière) 
depuis le début du mandat. 

•  Les taux communaux de la 
fouillouse figurent parmi les moins 
élevés de la Loire et de la strate 
nationale.

Malgré un emprunt de 700 000 € 
en 2024 (vestiaire du Foot), l’encours 
2020/2025 a baissé de plus de 19%. 
Les investissements pour la période 

2020/2025 environ 2 060 000€ par an ont été 
financés par nos fonds propres à noter que 
l’encours de la dette par habitant au niveau de la 
loire est de 644 € et de la strate nationale à 802€

Malgré la hausse constante 
des dépenses d’énergie, des 
salaires et charges des prix 
des matières et fournitures 
et la baisse massive des dotations 

de l’Etat et des subventions, 
nous avons maitrisé nos budgets 

conformément à nos engagements. 
La bonne gestion de nos budgets 

de fonctionnement depuis 2020 a 
permis de dégager chaque année 

un excédent moyen de plus de 750 
000 € pour une partie importante de 

nos investissements.

NE PAS AUGMENTER 
LES IMPÔTS LOCAUX 

RÉDUIRE L’ENCOURS DE LA DETTE 
PAR HABITANT 

MAITRISER NOS DÉPENSES  
DE FONCTIONNEMENT 

FAITFAIT

FAIT

33,45 %  
TAXE FONCIERE 

NON BÂTI 

32,32 %  
TAXE FONCIERE 

BÂTI 
= 496 € = 496 € 

/hab/hab

2020 = 2 236 278 €

ENCOURS DETTE 

PART DE L’EXCÉDENT DE FONCTIONNEMENT  
 AFFECTÉ À L’INVESTISSEMENT

= 397€= 397€
/hab/hab

2025 = 1 890 643 €

Garant de la bonne santé financière de la 
collectivité et soucieux de préserver le bon état 

financier laissé par nos prédécesseurs, la gestion des finances 
est notre première préoccupation. Cette bonne santé financière nous 
a permis pendant les 5 années passées d’être ambitieux et de pouvoir 
réaliser la plus grande partie des investissements de notre projet 

de mandature. 

2021 2022 2023 2024 2025
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Le premier poste de dépenses 
du budget communal c’est la 
masse salariale. Elle représente 

plus de 45% de nos dépenses de 
fonctionnement (moyenne nationale 
est de 48%). Compte tenu des 
augmentations des cotisations des 
caisses de retraite, des revalorisations 
des points d’indices, et du SMIC ce 
poste de salaire est difficile à maitriser, 
mais nous avons mis en place depuis 
plusieurs années une demande de 
rationalisation des moyens afin de 

limiter la progression de 
ce poste important. 

UNE MASSE SALARIALE 
MAITRISÉE 

FAIT

47,15 %
2020

45,83 %
2021

46,72 %
2022

45,56 %
2023

45,78 %
2024

MASSE SALARIALE :

Depuis 2020, nous avons 
parallèlement à la 
réorganisation de certains 

services, concentré nos efforts sur 
la formation et la mutualisation du 
personnel.
Nos agents du service urbanisme 
et police municipale sont 
mutualisés avec une commune 
voisine, ce qui permet de partager 
les coûts des salaires, charges, 
matériel. 

FORMATION ET 
MUTUALISATION 
DU PERSONNEL 

FAIT

41 600 €

Frais de formation engagés 
depuis 2020 : 
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Adjoint chargé des travaux et de la voirie
HERVÉ JAVELLE

Vous pourrez lire ci-dessous tout ce qui a été 
réalisé durant ces 5 années, certains chantiers 

sont en cours. Ces aménagements communaux présentés 
dans notre programme ont été réalisés de manière compatible 

avec les capacités financières de notre commune.
L’ampleur et la qualité de ces travaux portent témoignage de 
l’implication des entreprises et des agents municipaux compétents que 
nous souhaitons remercier.
Avant et pendant leur mise en œuvre, nous nous sommes tenus à 
l’écoute de chacun des feuillantins qui ont souhaité s’exprimer.
Nous espérons avoir participé utilement à l’amélioration  
de la qualité de vie des citoyens et ainsi avoir répondu  

à leurs attentes.

Travaux : 
Aménager, 
structurer 

l’espace 
urbain

Travaux Fin 2022/Début 2023 
Le parking Ouest du centre socio sportif a été 
agrandi de 250m2 par les services techniques. 

Ces travaux ont permis d’offrir un nouvel espace en gore 
multifonctionnel (stationnement, terrain de pétanque, 
accueil de manifestations,…) tout en mettant en valeur 
l’accès Sud de la Tour par la pose d’enrochements.
--------
Coût travaux : 5 000 € TTC

Remplacement des anciennes dalles gravillonnées 
des 800m² du parvis par des dalles en grès cérame 
antidérapantes, avec reprise de l’isolation du bâtiment en 
sous face et reprise intégrale des murs et couverture de  
7 puits de lumière.
Les massifs agrémentant cette terrasse ont également 
été recréés en vivaces résistantes au sec.
--------
Coût des travaux : 120 000 € TTC

CENTRE SOCIO SPORTIF 
PARVIS / EXTENSION PARKING

FAIT
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2021 : Réalisation d’allées végétalisées avec cheminement bétonné 
central dans l’ancien et le nouveau cimetière.
Création d’escaliers au nouveau cimetière.

2022 : Réalisation d’un WC PMR en bas de l’ancien cimetière

2023 : Restauration des piles et du portail d’entrée de l’ancien cimetière 
accompagnée de la reprise des enrobés intérieurs et de la gestion des 
ruissellements au bas de ce cimetière.

2024 : Végétalisation de nouvelles allées de l’ancien cimetière afin d’améliorer 
la qualité paysagère du site et limiter l’entretien des zones en graviers.
Création d’une voie d’accès en enrobé jusqu’au sommet du nouveau cimetière 
avec implantation des futures concessions des 2 dernières terrasses disponibles.
Création de 4 plateformes de dépôts des déchets avec mise en place du tri 
sélectif : gravats/ déchets verts/ plastique/ point récup
Création de 2 escaliers au nouveau cimetière pour desservir les dernières 
terrasses déjà aménagées.

2025 : Création d’une zone dédiée à l’implantation de cavurnes  
(caveau de 80 x 80 cm permettant l’accueil de 4 à 6 urnes).
Mise en place d’un totem permettant d’inscrire les noms des défunts inhumés 
dans le jardin du souvenir.
Suite à une importante vague de reprise de concessions expirées ou en état 
d’abandon, réalisation d’exhumations d’une quarantaine de concessions, remise 
en état des maçonneries pour les plus dégradées, afin de disposer d’une offre 
de concessions disponibles déjà en place au lieu de systématiser la création de 
nouvelles concessions, consommatrices de foncier.
Reprise intégrale du réseau d’alimentation en eau des fontaines du nouveau 
cimetière suite à des fuites récurrentes.
--------
Coût global travaux investissement 2020 – 2025 :  170 000 € TTC

CIMETIERE 

FAIT

FAIT

Afin de faciliter le 
fonctionnement de nos  
24 jardins partagés,  
une maison des jardiniers 

de 33m² a été créée. Chauffée et 
équipée de WC, elle offre un local 
permettant de stocker le matériel 
commun ainsi qu’une salle commune 
équipée d’une kitchenette.  
--------
Coût des travaux : 48 000€ TTC
Travaux : 2022-2023

MAISON DES JARDINIERS 

FAIT

Suite à la démolition en 2023 
des WC publics de la place 
du marché pour permettre 
l’agrandissement de cette 

dernière, de nouveaux WC PMR ont 
été créés au niveau de la placette de 
la cure, attenant à la chaufferie de 
l’église.
Ce wc présente en façade un 
défibrillateur accessible au public 
24h/24h.
--------
Coût des travaux : 31 500 € TTC

TOILETTES PUBLIQUES 
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Adjoint Chargé de la sécurité
HERVÉ JAVELLE

Nous continuons actuellement de déployer un réseau de caméras 
de vidéoprotection dans les espaces publics. C’est un outil 

à part entière en matière de lutte préventive contre l’insécurité et 
d’aide à la gestion de l’espace public. Civisme  

et sécurité :  
Assurer votre sécurité

La police municipale travaille en collaboration étroite avec la 
gendarmerie. La commune est actuellement équipée de  
11 caméras de vidéoprotection. L’exploitation de ces caméras 
offre une aide précieuse à la gendarmerie permettant d’élucider 

plusieurs affaires.
2025 : ajout de 12 caméras réparties sur 9 nouveaux sites permettant 
notamment de mettre en vidéoprotection les entrées de ville, la zone 
artisanale du Vorzelas ainsi que le skatepark.

Ces caméras seront équipées de  
projecteurs infra rouge, et d’un logiciel 
d’intelligence artificielle pour recherche 

d’évènement spécifique.
--------
Coût des travaux : 118 000€ TTC

2022 : Création de 3 plateaux 
traversants sécurisant les connections 
avec l’allée de Chantalouette,  
la copropriété Beau Soleil,  
et le chemin du Coin

2024 : Création d’une chicane réduisant 
les vitesses en entrée d’agglomération, 
à proximité du parking du bi-cross 
et sécurisant l’arrêt de bus scolaire 
"Beauvallon" situé entre les 2 chicanes.

CAMERA VIDEOPROTECTION 

ROUTE DE SAINT-HÉAND  : 
PLATEAUX TRAVERSANTS ET CHICANE  

FAIT

EN COURS DE 
RÉALISATION

Depuis 2023, Sylvaine DIMIER  
a rejoint Raphaël BRUYAS,  
Brigadier-chef à la Fouillouse, en tant 
que ASVP (Agent de surveillance 

de la voie publique) pour assurer la sécurité 
sur la commune. Pour mener à bien leurs 
missions, ils ont été équipés d’une voiture 
électrique ainsi que de VTT électriques.  
Ce binôme intervient également sur la 
commune de Saint Bonnet les Oules  
par voie de convention.

MOYENS HUMAINS  
ET MATERIELS 

FAIT

FAIT

Réduire les vitesses / Sécuriser les piétons au droit des traversées piétonnes  
et des arrêts de bus
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2024 : Afin de sécuriser le carrefour rue de la Libération/ Route 
de Saint-Galmier, très fréquenté aux horaires d’école, la route 
de Saint-Galmier a été passée en sens unique montant depuis 
ce carrefour jusqu’à l’intersection avec l’allée du Parc.

L’allée du Parc, rétrocédée au domaine public fin 2024 et circulée en 
sens descendant pour desservir le nouveau centre.

Ces aménagements de sécurisation des flux ont permis la création 
de 13 places de stationnement à proximité des commerces de centre 
bourg.

De plus, afin de réguler les 1400 véhicules jour, en semaine, 
descendant la route de Saint-Galmier, une chicane a été installée au 
droit du cimetière. La réduction de la vitesse est également renforcée 
par une limitation au niveau de cet aménagement à 30 km/h.

La particularité de cette chicane est qu’elle possède un couloir cyclable 
dédié, en sens montant.
--------
Coût budget SEM Voirie y compris chicane : 43 000 € TTC

2024 : À la suite des fortes demandes de 
riverains et afin de sécuriser la circulation dans 
le centre-ville, et limiter les conflits d’usage 

avec les piétons, toutes les rues du centre bourg, 
d’Eculieu et des Molineaux ont été passées  
à 30 km/h.
Signalisation verticale 
renforcée par des 
marquages au sol 
dans plusieurs 
secteurs 
(Libération 
vers Crêche les 
Pitchounes, Croix 
de Mission, Allée 
du Bief…).

2023 : Dans le but de fluidifier et de sécuriser le 
flux de véhicules aux horaires d’entrée et de sortie 
de l’école, le marquage des stationnements a été 
repris en épi, et exclusivement côté gauche, avec 

obligation de se garer en marche arrière. Cela permet aux 
enfants de sortir du véhicule sans avoir à traverser la voie 
de circulation.
Le nombre de stationnement a ainsi été augmenté  
à 42 places en épi.

2023 : Sécurisation et limitation de la vitesse par 
pose d’un coussin berlinois au niveau de la route 
de la Bréassière, depuis la route du chasseur. 

Ce principe sera repris dans le futur aménagement de la 
rue de Saint-Just qui débutera fin 2025.

ROUTE DE SAINT-GALMIER : 
SENS DE CIRCULATION / CHICANE 

SÉCURISATION 30 KM/H 

STATIONNEMENT RUE SAINT-JUST 

ROUTE DE LA BREASSIERE 

FAIT

FAIT

FAIT

FAIT

30
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Civisme et sécurité : Assurer votre sécurité (suite)

2021 : Sécurisation et réduction de la vitesse au niveau 
du hameau d’Eculieu par la création de 2 chicanes sur la 
route d’Eculieu, couplées à la pose de coussins berlinois.
Confortement de la limitation à 30km/h de la route 

d’Eculieu.

2022 : reprise à neuf du chemin de la Grand Font depuis la 
route de Saint Héand, jusqu’au Nord de la place d’Eculieu avec 
aménagement de refuges pour faciliter le croisement des 
véhicules.
Pose de 80ml de glissières de sécurité au droit du virage. 
Aménagement d’un giratoire franchissable pour sécuriser 
le carrefour route d’Eculieu / Allée du Levant et chemin  
de la Grand Font, tout en permettant les girations  
des poids lourds et autres vans.
Création d’un parking au niveau du centre équestre.
Passage à 30km/h de la montée de la Grand Font

2023 : Sécurisation de la route d’Eculieu par pose de glissière de 
sécurité bois/métal dans le grand virage.
Sécurisation de la traversée du chemin de la Grand Font de part 
et d’autre des bâtiments du centre équestre, par réalisation d’un 
passage piéton, éclairé via un luminaire solaire.

2024 : Réalisation d’une 3ème chicane, en peinture pour faciliter 
le croisement des véhicules dans une zone peu large de la route 
d’Eculieu.

ECULIEU : SECURISATION DE LA ROUTE D’ECULIEU,  
DE LA MONTEE DE LA GRAND FONT ET DE L’ACCES AU CENTRE EQUESTRE 

FAIT

VOIRIE

FAIT

Dans le but de sécuriser les voies, des travaux de reprise à neuf  
de tapis de voie communales et métropolitaines sont réalisés régulièrement
--------
Coût : 3 980 000 € TTC  (de 2020 à 2025)
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Patrimoine : 
Préserver 

notre 
patrimoine

Salle d’exposition, salle de concert  
(capacité <50 personnes).

Projets participatifs :  
- de vitraux sur l’histoire de La Fouillouse et vitraux contemporains 
dans le chœur.
-  de création d’une œuvre sculptée, en lien avec Etats d’âme, pour 

remplacer la statue de Sainte Anne, désormais située à l’église.
Financement par mécénat via la fondation du patrimoine.
Projet retenu parmi les 100 édifices religieux nationaux pour 
l’obtention d’un financement de la fondation du patrimoine.

-  Déplacement du point rencontre au rez-de-chaussée 
de l’ancienne cure, suite à réalisation de travaux de 
rafraîchissement, de chauffage et de reprise des sanitaires.

-  Reprise de la toiture très dégradée d’un pan de toit, en face du 
bâtiment des anciens combattants.

-  Reprise des enduits au niveau des soubassement de la façade principale, 
pour supprimer les infiltrations et reprise de l’enduit du pignon Sud. 

-  Mise en accessibilité du bâtiment dans le cadre de la reprise de place 
de la cure, en cours.

-  Etude structure en cours, pour assurer la compatibilité de l’existant avec 
le devenir en terme d’usage de ce bâtiment.

Entretien et balisage des sentiers 
sillonnant le village (boucles ou 
liaisons intervillages) et dont les 
itinéraires et fiches descriptives 

sont vendues en mairie.
Intégration du circuit "Du Malleval à 
L’étang" 3h <- -> 11, 5 km au niveau 
du nouveau topo guide "Saint Etienne 
Métropole à pied…" de la FF Randonnées 
Pédestre.

Restauration  
de la première  

gare continentale d’Europe.
Projet en concertation avec Histoire et Patrimoine 
et les Amis du Rail, pour étudier la faisabilité 
technico économique de redonner son cachet 
historique à cette gare.  
L’objectif est de transformer ce lieu en restaurant. 
Le démarrage des travaux pour la reprise du clôt  
et du couvert, et reprise des sols et isolation de  
la salle principale est prévu dès septembre 2025.
--------
Coût des travaux : 360 000 € TTC CHAPELLE STE ANNE

ANCIENNE CURE EGLISECHEMINS DE RANDONNEES

GARE

EN COURS DE 
RÉALISATION

EN COURS DE 
RÉALISATION

FAITFAIT
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Embellissement de toutes 
les entrées du village qui 
contribuent à affirmer 
l’identité feuillantine – travaux 

réalisés exclusivement par nos agents 
techniques :
2023 :  Installation de la signalétique 
"La Fouillouse" aux deux entrées du 
village depuis la RM 82.

ENTREE DE VILLE 

FAIT

Cadre  
de vie : 

Améliorer 
votre cadre 

de vie 

Adjointe Chargée des sports et de la culture, 
cadre de vie, aménagements urbains, 
agriculture et environnement

CAROLINE ZANDER

Nous cultivons le bon vivre à La Fouillouse ! En 
signant la Charte de la Biodiversité, nous 

nous sommes engagés dans une démarche de respect de la nature, 
dans l’application de nouvelles pratiques de nos équipes techniques 
municipales, dans le développement de nouveaux projets pour la 
protection de notre environnement. Les Jardins du Malleval, lieu de 
promenade et de découverte, avec sa mare, son verger, ses ruches, est 
devenu un bel espace de vie et un outil pédagogique. La création du 
Parc des vignes participe à la protection de notre patrimoine naturel: en 
empruntant les chemins qui le traversent vous découvrirez une prairie, 
la forêt et quelques arbres remarquables. Le fleurissement, la mise en 
valeur de nos entrées de village, l’implantation de mobilier urbain, la lutte 
contre les frelons asiatiques ou le déploiement de l’éclairage LED, des 
actions diverses qui montrent l’effort constant mené dans l’amélioration 
du Cadre de vie de notre commune. Enfin, ces engagements ont été 
récompensés par l’obtention de plusieurs labels de qualité, comme le 
Label  Apicité ( Sauvegarde des abeilles)  ou la Première Fleur du 

Label Villes et Villages fleuris.

Aménagement d’une aire de rencontre conviviale, avec bancs ombragés au niveau de l’arrêt de bus des Perrotins. 
Reprise de l’aménagement paysager de l’entrée des Perrotins (installation d’une cascade fleurie, jachère fleurie, plantation 
d’arbres, création de trainées de narcisses,…).
2024 : Entrée route de St Héand : Aménagement d’un parking du bi-cross en revêtement perméable type  Balthazar, avec 
table de pique-nique. Création d’un cheminement piéton sécurisé bordé de pergolas et de rosiers odorants.

2025 : 
Entrée 
Allée de 
la Gare : 
Création de 
3 massifs en 
fleurissement 
estival pour embellir 
ce carrefour très fréquenté,  
et marquer l’entrée du village.

2024 : Entrée route de St Galmier : Réaménagement du rond-point 
de Marnas, avec murets en enrochements et basting bois, variétés 
végétales spécifiques sur ce massif.

AVANT APRÈS
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-  Réalisation d’un fleurissement 
plus adapté au lieu 
d’implantation (centre bourg, 
périphérie) et au contexte de 
sécheresse, avec création de 
massifs vivaces pérennes en 
pleine terre, en limitant les 
plantations en pot.

-  Embellissement de nombreuses 
zones en délaissé par création de 
massifs fleuris, plantations d’arbres et 
d’arbustes (parking du centre, parking 
Guichard, massif proche du commerce  
"A fleur de pot", massifs à bel air, massif 
cuisinier, massif berges ensoleillées, 
massifs terrasse CSS, massifs bel air / 
Jean Faure….)

-  Réaménagement de l’avenue Jean 
Faure avec plantation d’alignements de 
tilleuls et création de nombreux massifs 
structurant, séparant la voie du trottoir.

--------
Budget de fonctionnement moyen 
lié aux espaces verts (plantation, 
consommable, terreau, engrais, 
matériaux création massifs,…) :  
35 000€TTC
Utilisation de cuves de stockage d’eaux 
pluviales pour l’arrosage des fleurs et 
arbres : 66m3 sous la place de l’église, 
10m3 au niveau de la mairie, 5m3 au 
niveau des vestiaires du foot,….

FLEURISSEMENT / PLANTATION 

FAIT

Travaux réalisés exclusivement par nos agents techniques.  

Chiffres clés mandat 

arbres plantés  
durant le mandat,  

dont +50 arbres fruitiers.

bulbes de printemps 
plantés et  

200 bulbes d’été

+150+150

+6800+6800

Création d’un espace récréatif, ombragé et convivial  
avec plantation de fruitiers et de vignes, en rappel à l’activité 
agricole feuillantine du début du 20eme siècle.
Création en interne de pergolas, support à la végétation 
grimpante, avec intégration d’assise.

AVANT APRÈS

AMENAGEMENT AUTOUR DE LA MAIRIE FAIT

Investissement dans des pots de plantations pour 
permettre un fleurissement dans les secteurs urbanisés et 
minéraux où la présence de réseaux souterrains ne permet 
pas la création de plantation pleine terre.

Uniformisation de notre mobilier urbain : 50 bancs personnalisés, 
barrières de ville serigraphiées, 55 poubelles uniformisées,  
20 cendriers avec un RAL 7016 commun.
--------
Coût : 66 000 €TTC

Aménagement de 24 jardins 
partagés après d’importants 
travaux de terrassement du site 
et création d’un véritable sentier 

piéton raccordé au centre bourg. 
Aménagement écologique en pourtour de 
la zone des jardins :
-  Création d’une mare en 2023, colonisée 

aujourd’hui par plus de 10 espèces de 
libellule

-  Création en 2022 et 2024 de vergers 
conservatoires avec variétés fruitières 
anciennes (plus de 40 fruitiers)

-  Cheminement bordé d’une haie 
gourmande en fruits rouge

-  Implantation de 3 ruchers école en 2023, 
avec récolte du miel par la commune

-  Plantation de jachères fleuries mellifères
-  Valorisation de cet espace en refuge 

LPO, avec plan d’action sur 5 ans pour 
améliorer la biodiversité et sensibiliser et 
éduquer les citoyens et les scolaires.

MOBILIER URBAIN 

JARDIN DU MALLEVAL 

FAIT

FAIT
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Obtention en 2024 du label 
Apicité "2 abeilles" sur  
3 max, récompensant les 

actions communales réalisées pour 
la préservation des pollinisateurs :
-  Installation de ruches ;
-  Sensibilisation des scolaires à 

l’importantes des pollinisateurs ;
-  Communication et diffusion de 

plus de 200 pièges à frelons 
asiatiques gracieusement aux 
habitants/ an, tant pour le 
piégeage de printemps des 
reines, que pour le piégeage d’été 
des frelons asiatiques.

-  Plantation de jachères fleuries et 
de massifs vivaces mellifères ;

-  Réalisation d’une gestion 
diversifiée des espaces verts, avec 
ilots de fauches tardives ;

2022 : Aménagement par 
Saint-Etienne Métropole de 
2 passes à poissons sur le 
Malleval en amont du bourg 

afin de permettre la migration de la 
truite et sa reproduction sur tout le 
bassin versant de ce cours d’eau. 
Ces aménagements sont conçus 
pour ne pas faire obstacle aux 
crues et laisser la rivière charrier les 
matériaux de son lit (graviers,…)  
sans les bloquer.

Acquisition 
en début 

de mandat de 3.2ha de prairie et 
de boisement pour les préserver de 
l’urbanisation et permettre la création 
d’un véritable parc périurbain reliant 
les lotissements au Nord, au centre du 
bourg.
Etablissement d’un plan de gestion du 
boisement de pin et de douglas, par la 
réalisation de campagnes d’abattage 
sélectif tous les 3 ans environ afin 
de permettre une régénération 
spontanée et plus diversifiée en terme 
d’essences. Gestion des espèces 
invasives et pratique du débardage 
ponctuel à cheval.

Aménagement écologique de ce parc :
-  Réalisation de la signalétique du 

parc (totems d’entrée, panneaux 
pédagogiques,…)

-  Création d’un sentier pédagogique 
avec panneaux d’information ;

-  Création d’une clairière récréative 
ludique avec quelques jeux en bois ;

-  Installation de nichoirs et d’hôtels à 
insectes ;

-  Plantation de haies bocagères ;
-  Valorisation de cet espace en refuge 

LPO, avec plan d’action sur  
5 ans pour améliorer la biodiversité 
et sensibiliser et éduquer les citoyens 
et les scolaires.

Obtention du label 1ère fleur Villes et 
Villages fleuris pour l’amélioration du 
cadre de vie en 2023. Candidature à la deuxième fleur en 2025.

Plus qu’un label sur le fleurissement, cette démarche récompense les efforts 
faits pour offrir des espaces publics de qualité, végétalisés, ombragés, 
accessibles, avec un fleurissement adapté au contexte et des techniques 
d’entretien des espaces verts raisonnées.
Il récompense également les actions menées pour sensibiliser les 
habitants et scolaires sur ces nouvelles pratiques préservant la biodiversité 
et l’environnement, ainsi que sur les efforts réalisés pour diminuer les 
consommations énergétiques et les ressources (moins de besoin en eau, 
passage en LED, diminution des consommations énergétiques des bâtiments).

LABEL API CITE 

PASSES  À 
POISSONS 

PARC DES VIGNES 

1ERE FLEUR LABELLISATION 
"VILLE ET VILLAGE FLEURI" 

FAIT

FAIT

FAIT

Environnement : 
Protéger notre  

environnement

EN COURS DE 
RÉALISATION
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2022 : Suppression de la 
station d’épuration de La 
Fouillouse, dont la capacité 
et le niveau de rejet était 

devenu insuffisant, avec création 
d’un poste de refoulement pour 
collecter les effluents et les renvoyer 
vers la station intercommunale de 
Furania.

Afin de limiter l’impact des eaux 
usées en temps de pluie, au niveau 
du Furan, un bassin d’orage a été 
créé en lieu et place de l’ancienne 
station d’épuration. Il permet de 
stocker le surplus d’eaux usées 
diluées pour ne pas entrainer de 
déversement vers la rivière.

FURANIA ENERGIE / ECLAIRAGE 

FAIT

Nombreuses opérations de sensibilisation à la nature des scolaires 
dans le cadre de plantations et autres, avec les services techniques :

-  Plantation d’aromatiques et de fraisiers aux jardins partagés 
- Plantation d’un massif d’arbustes et pose de nichoir au parc des cèdres 
-  Plantation avec le CME d’un massif de vivaces mellifères en lieu et place  

d’un jeu obsolète 
- Démonstration de débardage à cheval 
- Réalisation de gites à hérisson avec le centre de loisirs aux jardins partagés 
- Visite du CTM et du matériel technique par les enfants du CME 
- Visite du chantier de restauration de la chapelle Ste Anne…

COOPERATION ECOLES SERVICES TECHNIQUES 

FAIT

65 65 982 982 à 1139  1139 

SIEL Passage de

Diminution  
de la consommation 

énergétique

armoires 
d’éclairage

sources lumineuses 
dont 127 LED en 2020  

à 522 LED en 2025

l’éclairage publique 

de 431 000431 000kWh  

à 304 300 304 300 kWh

Diminution de la consommation énergétique de nos 
bâtiments de 1402 650 kWA en 2021 à 1305 674 kWa  
en 2024 avec plus de bâtiment, grâce aux actions :
- Relamping led ;
-  Amélioration de la régulation du chauffage en fonction 

du planning d’occupation des bâtiments.

FAIT

(ALIMENTATION  
EN EAU POTABLE) 

FAITAEP 

€

Investissement 

près de 7000 M 
de réseaux remplacés pour 

1 922 000 €TTC 
durant le mandat.

Linéaire 
réseau 

67,4km

Rendement 

entre 83,7 et 87,9%

Branchements 
2740

Reprise à neuf de réseaux 
d’assainissement avec 
séparation des eaux pluviales : 
5 404 000 € TTC
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Urbanisme : 
Construire, 

rénover, 
organiser 

l’espace 
public

Adjoint Chargé de l’urbanisme  
et développement durable

RÉMY GIRARDON

L’urbanisme de La Fouillouse se devait de 
respecter son histoire tout en répondant aux 

besoins actuels. La préservation du patrimoine fut donc notre priorité et 
le respect de notre engagement concernant les logements sociaux, le 
fut tout autant.
En concevant des espaces aménagés durables et fonctionnels, tout 
en s’adaptant aux changements climatiques, nous avons développé 
des îlots de fraîcheur, encouragé la mobilité douce et favorisé un 
environnement végétalisé. Ainsi, notre village se projette vers 

l’avenir tout en restant fidèle à ses racines. 

un document 
stratégique 

débuté en 2018 qui traduira un projet 
politique à l’échelle de Saint Etienne 
Métropole, co-élaboré avec les  
53 communes et prévu pour 2027

La Fouillouse a participé 
à la cartographie des 
zones d’accélération 

pour l’implantation d’installations 
terrestres de production d’énergies 
renouvelables ainsi que de leurs 
ouvrages connexes sur le territoire 
départemental, avec pour la 
commune 348 ha identifiés pour 
le développement du solaire 
photovoltaïque et thermique,  
6 ha pour la biomasse et 6 ha  
pour le biométhane.

Procédure d’abandon manifeste débutée en 
2024, poursuivie par une expropriation pour 

cause d’utilité publique sur le bâtiment d’habitation délabré et inoccupé 
depuis décembre 2000 situé au 4 rue Sainte-Anne afin de finaliser le projet 
d’aménagement de la rue St Anne.

PLAN LOCAL D’URBANISME 
INTERCOMMUNAL (PLUI) 

ZONE D’ACCELERATION 
DES ENERGIES 
RENOUVELABLES 

DEA (DÉCLARATION DE PARCELLE EN L’ETAT D’ABANDON) 

MAISON MOUCHET 

FAIT

EN COURS DE 
RÉALISATION

EN COURS DE 
RÉALISATION
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Élaboration 
d’un contrat 

de mixité sociale triennal engageant 
la commune et ses partenaires publics 
(SEM, DDT, EPORA) mais aussi les 
bailleurs sociaux, à poursuivre les 
efforts menés afin d’atteindre les 
objectifs de rattrapage SRU.

335 logements sur la commune. 
Une évolution du taux de logements 
sociaux passé de 13,2% en 2020  
à 15,9% en 2024.

233 permis de construire instruits 

528 déclarations préalables de construction instruites 

       9 permis de démolir instruits 

       1 permis d’aménager instruit 

   45  autorisations de travaux pour des établissements 
recevant du public instruits 

   37 dossiers d’enseignes instruits

Suite à la 
requalification 

de la place de l’Eglise une étude est 
lancée pour 2026 sur un nouveau 
« plan façade » avec une possible 
augmentation des subventions dans 
l’hypercentre et certains secteurs du 
centre bourg.

CONTRAT DE MIXITÉ 
SOCIALE 2026-2028 

LOGEMENTS SOCIAUX 

ACTUALISATION  
DU PLAN FACADES 

FAIT

CHIFFRES CLÉS : 

EN COURS DE 
RÉALISATION

EN COURS DE 
RÉALISATION
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De nombreux événements pour faire 
“bouger” La Fouillouse. Parmi eux, le 

marché de Noël, que nous avons développé pour en 
faire un véritable moment de magie et de convivialité, 
apprécié autant par les familles que par les artisans 
et commerçants locaux.Autre temps fort : le bal du 
mois de juillet, qui a permis de créer un vrai moment 
intergénérationnel, rassemblant petits et grands dans 
une ambiance festive, simple et chaleureuse. Ces actions 
visent toutes à renforcer le lien entre les habitants, à 
dynamiser notre commune et à proposer des outils 
modernes, accessibles et adaptés à tous. Et ce n’est 
qu’une partie des belles initiatives menées 

ensemble au service de La Fouillouse.

Communication  
Animation  :

Valoriser le lien,  
animer notre  

commune

Adjointe à l’événementiel  
et à la communication

VALÉRIE PICQ

CÔTÉ ÉVÈNEMENTIEL :

Lancement de 
nouveaux rendez-vous 
comme la fête de la 

nature sur le site des jardins du 
Malleval qui connait un franc 
succès depuis 3 ans, le salon du 
livre bi-annuel, Tous en vélo… 

FAIT

Développement du 
marché de noël qui 
attire de plus en plus de 
visiteurs chaque année 

Evénement très attendu 
qui contribue à créer une 
atmosphère chaleureuse et 
festive dans la ville, le marché de 
noël de La Fouillouse offre une 
vraie vitrine aux artisans et aux 
commerçants.
Accompagné d’animations, 
comme des concerts, des 
spectacles, des ateliers pour 
enfants, il permet de rassembler 
agents, visiteurs et bénévoles 
autour des traditions de Noël.

MARCHÉ DE NOËL 

FAIT

L’évènement “Tous en vélo”
est amené à se développer  

pour devenir 
La Fouillouse Vélo Festival
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CÔTÉ COMMUNICATION

Plusieurs outils ont vu le jour pour mieux informer 
et rapprocher les Feuillantins de la vie municipale 

Afin d’améliorer l’accessibilité et la 
navigation des citoyens, et qu’ils 
puissent trouver plus facilement les 
informations dont ils ont besoin, la 
mairie a mis en ligne un nouveau site 
internet, optimisé pour les appareils 
mobiles

Des outils essentiels pour communiquer au plus près des habitants et diffuser 
rapidement et de manière interactive des informations, des actualités ou des 
événements. L’application Illiwap permet de fournir des informations en temps 
réel et de manière très pratique pour les utilisateurs, qui peuvent recevoir des 
notifications sur leur téléphone.

Aide à la promotion et 
à la communication des 
activités et évènements 
organisés par les 

associations

Mise à l’honneur des 
bénévoles qui par leur 
engagement et leur action 
dynamisent le village 

Relance du concours  
des maisons fleuries 

LANCEMENT D’UN 
NOUVEAU SITE INTERNET 
POUR LA MAIRIE 

MISE EN PLACE 
DES PANNEAUX 
LUMINEUX 
POUR LES INFOS 
ESSENTIELLES 

INSTALLATION D’UNE 
BORNE INTERACTIVE 
EN MAIRIE, POUR UN 
ACCÈS FACILITÉ   
À L’INFORMATION 

CRÉATION D’UN COMPTE INSTAGRAM  
ET D’UNE PAGE FACEBOOK 

COMMUNICATION  
DES ASSOCIATIONS 

MISE À L’HONNEUR  
DES BÉNÉVOLES MAISONS FLEURIES 

FAIT FAIT

FAIT FAIT FAIT

w w w . l a f o u i l l o u s e . f r

CHIFFRES CLÉS : 

visiteurs / an
au marché  
de Noël

followers  
sur facebook

abonnés 
illiwap 

70007000

14001400

3 581 3 581 

FAIT



Votre spécialiste en ravalement de façade
Tous types de façade, neuf & rénovation

Retrouvez d’autres réalisations sur www.bas-facade.fr

Maison neuve bicolore finition grattée 
avec encadrement bandeau

Avant Après

Maison en pierre  
sablage des joints en pierre

Avant Après

Maison rénovation mâchefer 
avec finition brossée

Avant Après

452 rue François Durafour
42160 Andrézieux-B.

ets.bas.42@gmail.com

04 82 77 26 90

Transports Nationaux  
toutes distances et tous tonnages

Stockage E.R.F (Surface 20000 m2)

Transports BAYARD

 21 allée de l’aviation  
42480  LA FOUILLOUSE
 04 77 30 15 97 

    www.bayard-transports.com  

MENUISERIE GIRAUD
ZI du Bas Rollet
42480 LA FOUILLOUSE
04 77 55 07 43

w
w

w
.giraudm

enuiserie.com

GIRAUD. Mobilier sur mesure | Cuisine | Salle de bain
Dressing | Visite du showroom sur RDV

  SARL RICCIARDI   SARL RICCIARDI 
  PLATRERIE - ISOLATION

 PEINTURE - DECORATION

 62 rue de la liberation  - 42480 LA FOUILLOUSE  

 
https://ricciardi-platrerie-peinture.fr

04 77 80 66 15 06 11 19 69 079, route d’Eculieu | 42480 La Fouillouse | 06 28 63 26 19
modeprojet@gmail.com | www.mode-projet.fr

CONSEILS EN AMÉNAGEMENT ET 
DÉCORATION D’INTÉRIEUR

PANEL DE PRESTATIONS  
TOTALEMENT PERSONNALISABLE

SIMULATION 3D
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Adjoint Délégué à l’Enfance et à la Jeunesse
SÉBASTIEN FAUST

Grâce à l’aide de tous les services municipaux 
dont les agents ont su s’investir pour améliorer 

le quotidien de la jeunesse feuillantine, les deux projets 
phares destinés à l’enfance, le self et le skate-park, ont 

été menés à bien et rencontrent un réel succès. La commune possède 
maintenant un service enfance compétent qui s’occupe de toutes 

les tranches d’âges.  

Enfance 
Jeunesse  : 
Des services 
adaptés aux besoins des familles

La signature de la CTG entre 10 communes de la couronne 
stéphanoise et la CAF, permet une collaboration renforcée ainsi que 
la mise en place de projets intercommunaux dans les secteurs de la 
petite enfance, enfance, jeunesse et de la parentalité.

Le rôle du RPE a été étoffé. Le Relais ouvre ainsi ses 
portes deux fois par semaine, et son animatrice 
endosse également le rôle de coordinatrice. Cette 
nouvelle organisation permet une meilleure cohérence 

dans l’offre d’animations proposées aux enfants présents dans 
les différentes structures de la commune.

Le Service Enfance devient le premier 
interlocuteur pour les futurs ou jeunes parents 
qui souhaitent s’informer sur les différents 
modes de garde qui existent sur notre 

commune et permet de simplifier les démarches 
administratives.

La Fouillouse a renouvelé sa collaboration avec 
Les Petits Chaperons Rouges pour la gestion 
de la crèche (La Cachette des Écureuils) et du 
jardin d’enfants (Le Jardin des Écureuils).

CONVENTION 
TERRITORIALE 
GLOBALE
(0 – 25 ANS) 

RELAIS PETITE ENFANCE – 
COORDINATION ENFANCE  (0 – 18 ANS) 

GUICHET UNIQUE (0 – 3 ANS) 

DÉLÉGATION DE SERVICE PUBLIC 
PETITE ENFANCE  (0 – 3 ANS) 

FAIT

FAIT

FAIT

FAIT

EN COURS DE 
RÉALISATION

L’élaboration d’un nouveau 
PEDT est en cours. Intégrant 

les écoles, le centre de loisirs, certaines associations 
feuillantines ainsi que la municipalité, il permettra de 
proposer une continuité pédagogique et des activités 
pluridisciplinaires aux enfants de tous âges.

PROJET EDUCATIF TERRITORIAL  
(3 –10 ANS) 



E
N

F
A

N
C

E
 J

E
U

N
E

S
S

E
 :

 R
É

T
R

O
S

P
E

C
T

IV
E

 D
U

 M
A

N
D

A
T

26

L
A

 F
O

U
IL

L
O

U
S

E
 C

on
ta

ct
s

P
R

IN
T

E
M

P
S

 2
0

2
5

 | 
N

°1
47

La mise en place d’un self au réfectoire municipal 
et d’une cour fermée devant le Pôle Enfance 
au printemps 2022 a été une petite révolution 
dans l’organisation de la pause méridienne. Avec 

plus de 40 000 repas servis chaque année dont 53 % de 
produits Loi EGalim, la cantine rencontre un franc succès.

Afin d’offrir aux enfants 
un choix d’activités 
toujours plus étoffé, nous 
sommes en train de former le 
personnel municipal au BAFA. Avec l’arrivée d’une 
directrice, la pause méridienne sera sous peu un temps 
déclaré, en partenariat avec la CAF et la Direction des 
Services Départementaux de l’Éducation Nationale.

SELF À LA CANTINE  (5-10 ANS) 

TEMPS 
MÉRIDIEN 
DÉCLARÉ    
(3-10 ANS) 

FAIT

Enfance Jeunesse  : Des services adaptés aux besoins des familles (suite)

EN COURS DE 
RÉALISATION

Pour la deuxième 
année consécutive, 
la municipalité 
finance un 
intervenant en 

éducation musicale qui 
travaille avec toutes les classes 
des deux écoles primaires 
(publique et privée).

Parce que la culture 
musicale est un point 
important pour le 
développement des 
enfants, des ateliers 

d’initiation au maniement 
de différents instruments ont 
été mis en place et rencontrent 
un grand succès.

EDUCATION 
MUSICALE À L’ÉCOLE 
(3 – 10 ANS) 

PARTENARIAT ECOLE 
MUSIQUE ET DANSE  
(8 – 10 ANS) 

FAIT FAIT

Après une interruption de 3 ans suite au COVID, 
le CME a repris du service. Les 12 élus de CM1 et 
CM2 foisonnent d’idées et participent activement 
à la vie municipale.

Régulièrement, les services 
des espaces verts animent 
des ateliers de plantations 
avec les enfants des écoles, 

mais également dans le cadre du 
Relais Petite Enfance. Ainsi, plusieurs 
aménagements ont été créés dans 
le parc des Cèdres.

Le sol de la cour de l’école 
maternelle a été refait à 
neuf, intégrant des sols 
souples aux abords des jeux, 

ainsi qu’un revêtement innovant et 
perméable qui évite la stagnation 
des flaques d’eau.

CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS  
(6 – 10 ANS) 

ATELIERS AVEC LES 
SERVICES ESPACES 
VERTS   (1 – 10 ANS) 

COUR MATERNELLE 
(3-6 ANS) 

FAIT

FAIT

FAIT
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Attendu depuis 
de nombreuses 
années, le skate-
park est enfin 

sorti de terre ! Placé en 
plein cœur du village, 
il est vite devenu le point de rencontre incontournable des 
adeptes de sports de glisse de tous âges.

Une nouvelle 
aire de jeux a 
été implantée 
aux abords du 

city-stade. Élaborée 
sur la base des avis des 
usagers, elle est appelée 
à s’agrandir pour offrir 
toujours plus de choix aux 
enfants de tous âges.

Pour la deuxième année, 
en collaboration avec le 
Département, des jeunes 
de 16 à 20 ans peuvent 

connaître une première expérience 
professionnelle au sein des équipes 
municipales.

L’école élémentaire des 
Cèdres étant vieillissante, une 
étude a été lancée afin de 
savoir quelle sera la meilleure 

solution pour le devenir du bâtiment. 
À priori, nous nous dirigeons vers la 
construction d’un nouveau bâtiment 
dans les années à venir.

L’accueil des ados s’est 
développé et le Centre de 
Loisirs propose des animations 
de plus en plus nombreuses 

en périodes scolaires et pendant les 
vacances.

La municipalité propose une aide financière de 200€ aux jeunes 
feuillantins qui souhaitent passer leur BAFA.

SKATE-PARK  
(6-25 ANS) 

AIRE DE JEUX   
(3-12 ANS) 

CHANTIERS ÉDUCATIFS   
(16-20 ANS) 

AVENIR DE L’ÉCOLE  
DES CÈDRES  (6-10 ANS) 

CENTRE DE LOISIRS, 
OUVERTURE D’UNE 
SECTION "ADOS" (11-15 ANS) 

AIDE AU FINANCEMENT DU BAFA  (16-25 ANS) 

FAIT

FAIT

FAIT

FAIT

FAIT

FAIT

ENFANCE JEUNESSE : RÉTROSPECTIVE DU MANDAT

PETITE ENFANCE ADOS

ENFANCE JEUNESSE

0 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21 22 23 24 25

RPE - COORDINATION - CTG

Guichet unique

Renouvellement DSP

Ateliers avec les ST plantations parc des Cèdres

Cour maternelle

Temps méridien décalré

Education musicale à l’école

PEDT

Aire de jeux

Self à la cantine

Etudes école des Cèdres

CME

Partenariat 
Ecole musique 

et Danse

Ados Centre de loisirs

Chantiers éducatifs

Aide au financement du BAFA

Skatepark
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Nous poursuivons notre engagement pour prendre soin des 
seniors, valoriser les liens intergénérationnels, tendre la main aux 
plus fragiles. 

 Le budget du CCAS augmente annuellement, compte tenu des 
demandes d’aide alimentaire de plus en plus nombreuses. 

Social :
Soutenir les 
plus fragiles

Adjointe Chargée des affaires sociales,  
écoute citoyenne et gestion du cimetière

MARIE-CLAUDE 
BRANCIER-JACQUIER

Sur demande du CCAS, l’UDAF (Union départementale 
des associations familiales) a mis à disposition, à l’usage 
de la population feuillantine, un bus avec le personnel 
compétent, permettant l’aide à l’accès aux droits et à la 

médiation numérique.

Nous accueillons chaque année le bus de 
la STAS pour simplifier les démarches 
d’abonnement des habitants et obtenir des 
informations sur les transports HandiBus.

La population la plus concernée se trouve dans la tranche des 
55-64 ans pour 43% et 24% concerne les plus de 73 ans. 
La majorité des personnes sont le plus souvent des retraités 
pour 48% et des employés pour 32%.
L’UDAF aide les feuillantins tant pour des demandes d’accès au 
droit, majoritairement pour les dossiers de CARSAT, pour l’accès 
à la déchetterie, pour une demande de logement….et les aide 
également pour la création et la connexion des comptes en 

lignes : boîte mail des usagers pour s’adresser à la 
CPAM, à L’ANTS.

Dates des permanence à venir : 20 juin,  
18 juillet et 12 septembre, sur la place de la Mairie.

MAISON DE LA FAMILLE ITINÉRANTE 

STAS AGENCE MOBILE 

FAIT

FAIT

93 93 41
demandesdemandes

20242023

Mise en place d’une réunion 
d’information et prévention en 
partenariat avec la Gendarmerie 
de La Fouillouse pour sensibiliser 

les habitants au démarchage abusif à 
domicile, hameçonnage, mails frauduleux 
…

SENSIBILISER LES SENIORS 
AUX ARNAQUES 

FAIT
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En 2024, le CCAS, en 
partenariat avec le CRCDC 
Aura (Centre Régional 
de Coordination des 

Dépistages des Cancers Auvergne-
Rhône-Alpes) a organisé un temps 
d’information et de prévention. Cet 
événement a également permis de 
lever des fonds destinés à soutenir 
la recherche et à financer les 
associations qui viennent en aide 
aux patients touchés par le cancer.

Le CCAS s’occupe du portage des repas 
auprès d’une trentaine de bénéficiaires 
feuillantins. Les menus sont élaborés par 
l’EHPAD de la PRANIERE

OCTOBRE ROSE 

PORTAGE DES REPAS 

FAIT

FAIT

2901 

4857 

3940 3786 

5015 

repas

repas

repasrepas

repas

2020 

2023 

20222021

2024

Mise en place 
d’actions de 
partenariats avec 
l’EHPAD la PRANIERE. 
Depuis 2023, la 

commune a mis à 
disposition des résidents un bus 
pour assurer les navettes entre 
l’EHPAD et le centre-bourg 
pour le marché hebdomadaire. 
Elle distribue aux résidents, du 
muguet pour le 1er mai ainsi 
que les colis à l’occasion des 
fêtes de fin d’année.

EHPAD 

FAIT
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Adjointe Chargée des sports et de la culture, 
cadre de vie, aménagements urbains, 
agriculture et environnement

Toute l’équipe municipale  
tient à saluer et remercier 

Maryline Marescal,  
Adjointe au Maire,  

Déléguée aux Sports  
et à la Culture  

jusqu’en décembre 2024,  
qui par son énergie  
et son engagement  
à beaucoup œuvrer  

pour nos associations.

CAROLINE ZANDER

Riche de ses nombreuses associations sportives et culturelles, 
notre commune affiche son dynamisme. Par la construction 
d’infrastructures modernes et adaptées, telles que les vestiaires 

du stade, la piste du BMX ou le terrain de Padel, la municipalité 
accompagne les clubs dans leur développement. 
Les concerts du festival Rhino Jazz, les expositions de notre collectif 
culturel, l’Ecole de Musique qui intervient dans les écoles, valorisent la 
vitalité de nos associations culturelles que soutient la commune.  
A ce titre, sa collaboration à la publication du livre sur l’histoire  
de La Fouillouse, révèle notre attachement commun à l’histoire  

et l’évolution de notre village.  

Culture : 
Soutenir les 

associations, 
le sport,  

la culture

Le collectif culturel de 
La Fouillouse a vu le jour 
afin de promouvoir la 
culture locale et la rendre 

accessible à tous. Les animations 
proposées comme les Bistrots 
Feuillantins et La Fouillouse fête les 
jeux visent à renforcer le lien social 
en rassemblant les habitants autour 
d’activités communes.

En collaboration avec Le Solar, scène de jazz et Saint-Etienne Métropole, 
les musiciens du trio TrafiK, ont animé des ateliers de chant et de 
percussions corporelles au centre de loisirs Thébaïca puis ont partagé 
quelques séquences musicales avec les résidents de l’EHPAD la pranière.

SOUTIEN AU 
COLLECTIF CULTUREL 

JAZZ AU CENTRE DE LOISIRS 

FAIT

FAIT

RHINO JAZZ FAIT

Depuis 3 ans, La Fouillouse 
est partenaire du festival 
RHINO JAZZ qui met 
en avant le jazz et ses 
influences, attirant des 
artistes de renom ainsi 
que des amateurs de 
musique.
Le développement de la 
culture locale à travers 
des événements comme 
le Rhino Jazz contribue à 
dynamiser la vie artistique 
de la ville, à promouvoir 
des talents émergents 
et à renforcer les liens 
entre les habitants et la 
musique. 
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Renouvellement de la convention de partenariat entre l’école de 
musique et la mairie et nouvelles actions mises en place :

INTERVENTION EN MILIEU SCOLAIRE 
Depuis 2023, un musicien intervient dans les classes des groupes 

scolaires "les Cèdres" et "Bel air", afin de contribuer à l’éducation 
musicale des enfants.
La mise en œuvre de cette intervention musicale en milieu scolaire 
est issue d’un travail collaboratif entre les écoles, l’association "Ecole 
Musique et Danse La Fouillouse" et l’équipe municipale.

INITIATION VIOLON A L’ECOLE
Dans le cadre du PEDT (Projet Educatif Territorial), la mairie et l’école de 

musique et danse ont mis en place des ateliers d’initiation au maniement 
de différents instruments qui s’adressent aux élèves de CE1 au CM2.

Le premier salon du livre à La Fouillouse, coorganisé par la mairie et 
l’association Mots et Couleurs de la Loire, a rassemblé de nombreux 
auteurs, éditeurs et passionnés de lecture. Cet événement a offert des 
rencontres, des dédicaces favorisant ainsi les échanges autour de la 

littérature. Fort de ce succès, il est envisagé d’en faire une manifestation bi-
annuelle, afin de continuer à promouvoir la culture et le plaisir de la lecture dans 
la région.

SOUTIEN ET PARTENARIAT AVEC L’ECOLE DE MUSIQUE 

SALON DU LIVRE 

FAIT

FAIT

En plus de permettre aux 
habitants d’échanger des 
ouvrages, de découvrir de 
nouveaux genres et d’accéder 

à des livres sans frais, les boites à 
livres permettent de promouvoir 
le développement durable en 
encourageant le recyclage et la 
réutilisation des livres.
•  Parc des cèdres, installée en 2020 
et remplacée par celle en forme de 
tronc d’arbre en 2024

•  Carrefour rue de la Libération/ 
Goubelly, installée en 2021

•  Allée de Chantalouette, installée en 
2023

INSTALLATION DE 
BOITES A LIVRES 

FAIT
Après de nombreuses 
heures de recherches, 
de rédaction, de photos 
à collecter …l’association 

Histoire Mémoire et Patrimoine 
a édité un ouvrage sur l’histoire 
du village « La Fouillouse, notre 
village au fil du temps ». 
Ce livre retrace l’histoire du 
village du XIe-XIIe siècle jusqu’à 
nos jours. 

LIVRE HISTOIRE 
DU VILLAGE 

FAIT
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Sport : 
Soutenir les associations,  

le sport, la culture

-  Soutien logistique et matériel des 
évènements associatifs

-  Prêt d’un mini-bus pour les déplacements 
des associations feuillantines

Afin de dynamiser 
l’offre en terme 
d’équipement 
sur la commune, 

la création d’un terrain 
de Padel a été réalisée 
en 2024. Ce nouvel 
équipement permet 
de favoriser la pratique 
sportive et renforcer la 
cohésion sociale
--------
Coût de l’opération :   
76 000 euros TTC

Afin de faire évoluer les pilotes dans les 
meilleures conditions, les services techniques 
de la commune avaient repris le profil des 
virages de la piste et les avaient passés en 

enrobé en 2021. En 2024, la commune a repris en 
intégralité la butte de lancement de 3m de haut.
Les pilotes peuvent ainsi prendre le départ d’une 
butte flambant neuve, comptant 8 couloirs, réalignée 
avec la 1ere ligne de bosse, plus compacte et équipée 
d’une grille de lancement électrique, plus silencieuse, 
performante et sécurisée que l’ancienne grille 
pneumatique datant de 15 ans.
--------
Coût de l’opération :  85 000 € TTC

SOUTIEN AUX ASSOCIATIONS 

TERRAIN DE PADEL 

BMX

FAIT

FAIT

FAIT

Augmentation de l’enveloppe 
globale des subventions = 

soit + 13,50 %

174 596 

153 834 

euros

euros

2025 

2020

Débuté en juin 2022, 
les travaux ont été 
réceptionnés en 
septembre 2023. Ils 

consistaient en la démolition 
des vestiaires existants et la 
construction d’un nouveau 
bâtiment sur deux niveaux 
pour accueillir les locaux du 
club USG de la Fouillouse.
--------
Coût de l’opération :
1 200 000 € TTC

VESTIAIRES DU FOOT 

FAIT
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Conseiller municipal délégué en charge  
du développement économique

La politique de dynamisation du centre-bourg,  
volonté affirmée de l’équipe municipale, inclut plusieurs initiatives 

pour soutenir le commerce local et encourager l’entrepreneuriat.

PIERRE CLAVEL

L’engagement de l’équipe municipale pour 
améliorer le bien-être et la qualité de vie  

à La Fouillouse est primordial. Cette implication constante 
garantit la réussite de ces projets et un avenir prospère  

pour notre commune. 

Economie  : 
Développer 

le tissu 
économique

Permettre aux artisans et créateurs de tester le 
marché local et d’envisager une installation plus 
pérenne.  

BOUTIQUES ÉPHÉMÈRES 

FAIT

... par un 
accompagnement 
constant, tout  

en leur donnant une 
visibilité sur le site : 
label-fouillouse.fr

...pour des appels à projets afin d’accompagner les 
nouveaux commerçants et répondre aux souhaits 
des habitants

...en 2024 en partenariat avec St Étienne 
Métropole pour encourager les initiatives locales  
et renforcer le tissu économique

SOUTIEN  
AUX ACTEURS 
ÉCONOMIQUES 
LOCAUX 

ACQUISITION DE FONDS DE COMMERCE 
ET DE MURS COMMERCIAUX 

ORGANISATION DE LA JOURNÉE  
DE L’ENTREPRENEURIAT 

FAIT

FAIT

FAIT

Assurer un accueil constant et une veille active  
(ex : NIDEC NEYRET)

ACCOMPAGNER LES CANDIDATS 
SOUHAITANT S’INSTALLER  
SUR LA COMMUNE

FAIT
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Vous avez un projet de création ou de développement ? 
Vous recherchez un local commercial ?

Prenez contact avec la mairie de La Fouillouse au 04 77 30 10 34, les élus délégués à l’économie 
et au commerce sauront vous orienter et vous accompagner en fonction de vos projets.

www.label-fouillouse.fr

LA MAISON   SCÈNE  
Située dans la zone commerciale La Gouyonnière près de Grand Frais,  
La Maison Scène est un tout nouveau lieu culturel pensé pour accueillir des 
concerts, des pièces de théâtre et des spectacles en tout genre dans un 
cadre chaleureux et accessible à tous. 
Avec sa salle modulable (225 places assises / 550 debout), elle propose 
une programmation riche et plurielle mêlant artistes locaux et invités venus 
d’ailleurs, pour faire vibrer petits et grands au rythme de la musique, de la 
scène et des mots. 
En journée, elle se transforme en espace de rencontres et de réflexion, 
idéale pour accueillir des séminaires, conférences et événements associatifs 
ou professionnels. 
Enfin, certains soirs, des DJ sets électro viennent prolonger l’expérience 
dans une ambiance festive et conviviale. L’intégralité de la programmation 
et de la billetterie est à retrouver sur le site web : www.lamaisonscene.fr 
Sur la photo : Stéphanie Bartolomeu, directrice des affaires, Thierry Messager, 

Directeur artistique et technique et Philippe Guillaumond, capitaine de tout le navire.

Vos nouveaux 
commerçants
et service de proximité

Professionnels, entrepreneurs,  
vous êtes nouvellement installés  
sur la commune ? 
Contactez le Service 
communication de la ville  
pour vous faire connaître.

PIZZ’À   VITTO
Depuis le mois de mars, Pizz’à Vitto vous accueille 25 rue de la libération, 
dans un espace chaleureux pour vous proposer des pizzas de fabrication 
artisanale et d’autres standards de la cuisine italienne à base de produits 
frais. Une entreprise familiale qui a commencé il y a 10 ans et qui se poursuit 
par l’ouverture de cette quatrième pizzeria.  Jean-François Massias, le 
gérant et Graziella Musico en cuisine, travaillent avec leur fils Aiden Massias.
La pizzeria est ouverte du mercredi au samedi de 11 h 30 à 14 h et de 17 h 30 
à 21 h 30. Le dimanche de 17 h 30 à 21 h 30. 
Site : www.pizzavitto.fr - Tél. : 04.72.91.75.64

PAR-FAIS  SOCIÉTÉ DE LOCATION ÉVÉNEMENTIELLE  
Chez PAR-FAIS, donne une seconde vie à des objets uniques : “Béatrice” 
l’assiette, “Émile” le fauteuil, ou “Zidane” le baby-foot. 
Sélectionnés avec soin selon des critères éthiques et esthétiques, 
des trésors sont disponibles à la location pour particuliers (mariage, 
anniversaire...) et professionnels (séminaire, soirée...) : vaisselle, mobilier, 
assises, décoration… Leur dépôt regorge de pépites et de nouveaux objets 
viendront régulièrement compléter la collection ! 
Réservez en ligne pour un événement PAR-FAIS : https://par-fais.lokki.rent/
Louise-Marie, Pauline, Thomas (et Gabin !)
06 35 52 53 54 - contact@par-fais.com - Instagram : @parfais_location
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BOULANGERIE   EUGENE  
Quentin EUGENE est le nouveau gérant de la boulangerie La Feuillantine, 
située 17 rue de la Croix de mission. Depuis le 7 avril, il propose un large 
éventail de pains, viennoiseries, pâtisseries traditionnelles fait maison pour 
le plaisir de tous les gourmands. 
Tél : 04.51.28.93.51  - 17 rue de la Croix de mission - 42480 LA FOUILLOUSE 

MANETTE  & TABLIER
Gaëlle et Marlène ont choisi La Fouillouse pour ouvrir un lieu à la fois 
convivial et multi disciplinaires : salon de thé - épicerie - traiteur au N° 37 
rue de la Libération (à la place des boutiques éphémères).
Un lieu où elles proposent des pauses gourmandes, un snack équilibré à 
base de gaufres salées le midi toujours sans gluten et sans lait animal. Une 
biscuiterie et du pain sans gluten, sans lactose et avec des options vegan 
sur commande ! Elles proposent des ateliers cuisine (batchcooking, cuisine 
familiale, zéro déchet, recettes « sans »), des ateliers créatifs (couture, 
papeterie, artistiques) et pour finir des ateliers bien être en tous genres, il y 
en a pour tout le monde !
www.manetteettablier.com - E-mail : manetteettablier@gmail.com
06 61 61 30 92 - Suivez-nous sur facebook et Instagram : manette.tablier 

LE PETIT PRIMEUR   A OUVERT SES PORTES
Sofiane et Inès Benkaddour sont les nouveaux gérants du petit primeur, 
situé 62 rue de la libération depuis quelques mois. Ce commerce de 
proximité vient enrichir l’offre locale en proposant une sélection de fruits et 
légumes frais, de saison et issus de circuits courts, le tout dans un magasin 
relooké.
Les clients pourront également bénéficier des conseils de Giovanni, étudiant 
en alternance qui a rejoint le commerce qui propose un rayon épicerie.
Le magasin est ouvert du mardi au vendredi. Le samedi toute la journée et 
le dimanche matin

ACCOMPAGNEMENT GLOBAL    
NUTRITION / PNL / ENERGETIQUE  
Spécialiste en nutrition, micronutrition, PNL et 
soins énergétiques, ESTELLE AUBRY-PATSALIS  
accompagne toutes les personnes – enfants, adultes, 
sportifs – vers un mieux-être durable. Après 10 ans de pratique, elle 
propose un accompagnement personnalisé dans des locaux situé 4 rue 
du marché, dans un espace dédié au bien-être et à l’équilibre émotionnel, 
physique et psychique. « Que vous souffriez de troubles digestifs, de 
douleurs chroniques, de réactions allergiques, de stress chronique … ou que 
vous souhaitiez améliorer vos performances et votre équilibre général, mon 
approche globale vous aide à retrouver vitalité et sérénité.
Prenez soin de vous dès aujourd’hui et libérez votre plein potentiel ! »
Site web : Estelleaubry.com - 4 rue du Marché La Fouillouse
06 70 11 98 54   instagram : estelleaubry_nutritherapeute   
Prise de rdv par téléphone, mail ou directement sur Resalib.fr 

Accompag nement  Global
NUTRITION   PNL   ÉNERGETIQUE
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Depuis la dernière assemblée 
générale du Samedi 25 Janvier 2025 
à la Feuillantine devant une belle 
assistance de nos adhérents et un 
bureau d’invités Elus dans la Région, 
le Département et bien entendu 
de la commune sous la présidence 
de Monsieur Sylvain BISSONIER le 
Directeur de l’Office National des 
Anciens combattants . 
Après la présentation des 
personnalités, le Président Denis 
LIEVRE a demandé d’observer une 
minute de silence pour nos deux 
camarades partis en 2024, Jean 
TOUILLOUX, Louis VOCANSON, et 
l’épouse de Denis BANCEL. 
Après le déroulement classique 
d’une assemblée générale, dont 

le compte rendu a été publié, la 
première réunion de l’année a été 
programmée pour déterminer le 
jour du prochain LOTO qui s’est 
déroulé le 15 février en présence 
de 80 participants, une réussite à 
renouveler, nous en profitons pour 
remercier la municipalité pour son 
assistance à l’organisation de la salle. 
Bien entendu nous restons en 
communication permanente avec 
nos adhérents, en particulier , ceux 
qui ont internet, c’est plus facile pour 
les anniversaires et les informations 
relatives à la santé et aux animations 
de la commune. 
Nous préparons d’arrache-pied le 97° 
congrès qui se tiendra cette année 
à Saint Romain en Jarez , très joli 

village à flanc de colline couverte de 
fleurs et d’arbres fruitiers, nous serons 
17 Feuillantins à participer à cet 
évènement annuel, pour que perdure 
le « Devoir de Mémoire » la rencontre 
avec de nombreux amis anciens 
combattants du département, de 
partager un repas de qualité et de 
terminer la journée avec cette année 
une animation nous invitant à la 
danse ... à la cadence de nos âges, 
merci aussi à nos sympathisants plus 
jeunes qui nous laissent l’espoir d’un 
"après nous" et un remerciement tout 
particulier à nos étudiants Camille 
Porte drapeau et Timéo chargé de 
la lecture du message du Président 
National de l’UF AC.

UNION FEDERALE 
DES ANCIENS 

COMBATTANTS

Le secrétaire, Bernard VIAL

La Folhiole a traversé ces derniers mois une période un peu compliquée, mais à 
l’arrivée de notre nouvelle chef, Patricia Ambonville, le moral est revenu et tous les 
choristes retrouvent le plaisir de chanter.
Nos projets futurs vont prendre forme, et nous espérons pouvoir nous produire à 
nouveau à la Fouillouse à la fin de l’année ou au début de l’année suivante.
Notre chef a d’ailleurs des projets avec la chorale Terracanto de St Etienne, qu’elle 
dirige aussi, et ils ne devraient pas tarder.
Bien sûr, nous accueillerons avec plaisir tous les amateurs qui désirent chanter avec 
nous. Pour cela, il suffit de pousser la porte de la Feuillantine le lundi soir entre 19h et 21h 
pour venir nous écouter, et si l’ambiance de la chorale vous plaît, venir nous rejoindre.

Pour tous renseignements : 06 82 14 99 92 ou 06 81 35 26 48
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A La Fouillouse, suite aux 
élections du 29 avril et du 13 mai 
1945, le conseil municipal est installé 
le 19 mai 1945 à 17 heures. Pour une 
population feuillantine de 2300 
habitants, le conseil est composé de 
16 membres : 
Roiron Jean, instituteur -Thivillier 
Claudius, tailleur – Durand Jean, 
employé SNCF – Goubelly Jean Marie, 
menuisier – Gandin Louis, plâtrier peintre 
– Berchoux Lucien, linotypiste – Faure 
Jeanne, commerçante – Vérot Claude, 
fabricant de pointes  - Cros Claude, 
cultivateur – Baret Jacques électricien 
- Chagneux Marius, teinturier – Javelle 
Joseph, cultivateur – Grangeon Jean 
Marie, cultivateur - Pichot Marie Louise, 
receveuse des P.T.T. – Pesselon Jean 
Marie, cafetier, secrétaire du syndicat 
agricole – Pupier Jean, jardinier.

Jean Marie Goubelly a été proclamé 
Maire.
Jean Roiron et Jean Durand sont 
proclamés adjoints.
Sur les 16 membres élus au conseil 
municipal, 2 sont des femmes.

Nous avons peu d’élément sur 
Madame Marie Louise Pichot, celle-ci 
étant receveuse des P.T.T. elle ne s’est 
pas établie à La Fouillouse.
Jeanne Faure est une vraie 
feuillantine, elle a passé toute sa vie 
à La Fouillouse. Née à La Fouillouse en 
1904, elle y décède en 1994. Fille de 
Léon Faure né en 1876 et de Baraillon 
Claudine née en 1880, ses parents 
exercent la profession de marchands 
forains en gâteaux secs.
La famille Faure, très connue dans 

le village, habite au hameau des 
Molineaux.
Jeanne Faure travaille avec ses 
parents et prend la suite de l’affaire à 
leur décès. Elle se rend sur les marchés 
de Montbrison, Saint Galmier, Feurs, 
Saint Bonnet le Château,…

Jeanne Faure sera réélue aux 
élections municipales de 1947. Pierre 
Meunier sera le nouveau maire avec 
Pierre pays comme 1er adjoint et 
Claudius Giraud comme 2° adjoint. 
Pierre Meunier restera maire jusqu’en 
1977.
En 1953, Jeanne Faure ne se représente 
pas aux élections municipales.
Le conseil municipal de 1953 est 
composé de : Messieurs Meunier Pierre 
– Bayard Joannès – Michel Pétrus – 
Pays Pierre – Bayon de Noyer – Jamien 
Albert – Fontvieille Antoinne – Thivillier 
Maurice – Angénieux Jean – Giraud 
Claudius – Laval Mathieu – Bertholet 
Pétrus – Rousson Jean – Moulin Antoine 
– Boyer Jean – Targe Firmin – Madame 
Faure Marie Thérèse.

Madame Faure née Marie Thérèse 
Ladavière est l’épouse de M. 
Claude Faure greffier du tribunal de 
commerce de Saint Etienne. Elle est 
aussi la belle-fille de M. Jean Faure 
maire de La Fouillouse pendant 25 
ans. Elle représente les mères de 
famille au sein du conseil municipal.
Jeanne Faure et Marie Thésèse Faure 
n’ont aucun lien de parenté.

Une seule femme au conseil 
municipal de 1953. 

La parité est encore très loin !

Jeanne Faure travaille 
avec ses parents et à 
leur décès elle prend la 
suite de l’affaire.
Elle se rend sur les 
marchés de Montbrison, 
Feurs, Saint-Bonnet le 
Château etc…

Suite aux élections du 29 
avril et 13 mai 1945, le conseil municipal 
est installé le 19 mai 1945  à 17h.
Les élus sont : Roiron Jean, Thivillier 
Claudius, Durand Jean, Goubelly 
Jean Marie, Gandin Louis, Berchoux 
Lucien, Mlle Faure Jeanne, Vérot 
Claude, Cros Claude, Baret Jacques, 
Chagneux Marius, Javelle Joseph, 
Grangeon Jean Marie, Mme Pichot, 
Pesselon Jean Marie, Pupier Jean. 

Jean Marie Goubelly ayant obtenu 
la majorité absolue a été proclamé 
maire.
Mrs Jean Roiron et Jean Durand sont 
proclamés adjoints.

Les élus municipaux sont issus d’une 
liste de gauche et d’une liste de droite. 
Jeanne Faure faisait partie de la liste 
de gauche conduite par Jean Marie 
Goubelly.
Jeanne Faure sera réélue aux 
élections municipales de 1947. Pierre 
Meunier sera le nouveau maire avec 
Pierre Pays comme 1er adjoint et 
Claudius Giraud comme 2° adjoint.
Jeanne Faure ne se représente pas 
aux élections municipales de 1953.

Aux élections municipales de 1953, sur 
la liste de Pierre Meunier, figure Marie 
Thérèse Faure née Ladavière. Elle 
est l’épouse de Claude Faure greffier 
du tribunal de commerce de Saint 
Etienne. Jeanne Faure et Marie Thérèse 
Faure n’ont aucun lien de parenté. 
 

 

IL Y A 80 ANS 
LES FEMMES VOTAIENT 
POUR LA PREMIÈRE FOIS 
Le 21 avril 1944, Charles De Gaulle signe l’ordonnance accordant le droit de 
vote aux femmes. Les femmes deviennent donc électrices et éligibles comme 
les hommes. Un an plus tard, le 29 avril 1945, elles votent pour la première fois 
pour les élections municipales.

« Un habitant des Molineaux se souvient très 
bien de la voir partir ou revenir des marchés 

avec son fourgon et ses gâteaux secs. »
« Sa filleule indique qu’elle ne se séparait 

jamais de sa blouse grise »

Histoire 
Mémoire & 
Patrimoine
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Dominique, notre professeur propose un cours d’1h30 pour avoir le temps d’une 
intériorisation avant d’aborder les postures et d’un moment de relaxation avant 
de repartir. C’est un professeur qualifié qui a à cœur d’adapter la posture 
pour chacun (nul besoin d’être souple pour pratiquer le yoga, pas de posture 
irréaliste ! ). Dominique sait proposer des cours progressifs et jamais répétitifs.
L’association propose des prix compétitifs pour des cours d’une grande qualité. 
C’est une association ancienne qui ne surfe pas sur la vague du yoga. Un cours 
a lieu le lundi matin et un autre le mercredi soir.
Le Hatha yoga est une pratique millénaire. Vous 
prendrez pleinement conscience de votre 
corps dans son intégralité. En plus d’assouplir 
vos articulations, le yoga étirera votre colonne 
vertébrale. Grâce aux nombreuses postures, 
Il contribuera également à renforcer tous vos 
muscles dont la sangle abdominale et la zone 
dorso-lombaire. Il permettra d’apaiser votre esprit 
par le contrôle de la respiration profonde. 
Se fortifier, gagner en mobilité, respirer, 
se concentrer : un beau programme à s’offrir… 

Fin Juin une nouvelle année s’achève.
Les 240 adhérents qui composent l’association ont 
une nouvelle fois pu profiter des 16 cours en intérieur (salle 
Polyvalente ou DOJO) et des 3 cours de Marche Nordique 
en extérieur.
Une ambiance conviviale, des adhérents qui 
souffrent, car on travaille dans tous les cours, mais qui en 
redemandent car bien entendu c’est pour leur bien être et 
c’est un des moyens d’arriver à faire au minimum 30mn de 
sport par jour.
Les hommes ne sont pas en reste car ils sont de plus 
en plus nombreux (36 hommes cette année) à venir essayer 
et ils découvrent que finalement la légende qui dit que 
c’est "vieillot" et bien ce n’est plus tout à fait exact car nos  
5 animateurs diplômés sont là pour nous faire transpirer.

A la Rentrée de Septembre 2025, nous avons prévu 
d’élargir encore le choix en proposant une nouvelle activité. 

Ce sera  un cours APA (Activité Physique Adaptée) 
pour des personnes sortant d’une pathologie (cancer 
notamment), ayant une maladie chronique (type 
alzheimer, parkinson) ou post opératoire (prothèse de 
hanche, genou….) ou encore pour des seniors qui auraient 
envie de démarrer un peu d’activité.

Si vous êtes intéressés, nous serons bien sûr au 
 Forum des associations le samedi 6 Septembre 2025.
Mais si vous voulez d’ores et déjà des renseignements, 

contactez nous au 06 74 06 42 45.

En attendant bonnes vacances et à très bientôt.
Le bureau de la GV Sport santé de la Fouillouse.

L’association de sculpture 
États d’Âmes ouvre ses portes 
le 21 juin pour l’expo de ses 
adhérents, dans la petite salle 
de la Feuillantine de 10h à 16h.
Le mois de juillet est ouvert pour 
vous accueillir sur des stages : 
Enfants, Parents/Enfants  
ou Adultes.

Renseignements : sur place,  
à l’atelier, rue du stade.  
La Fouillouse, ou par mail : 
 atelier.etatsdames@gmail.com 
ou encore par téléphone  
au 06 76 70 73 25

ÉTAT ÉTAT 
D’AMESD’AMES

Pourquoi choisir  
de pratiquer le yoga avec  
L’ARBRE ET LA SOURCE ?

Contacter 
dès à présent 

la présidente 
Mireille Meunier 
au 04 77 30 11 41 

ou la secrétaire
 Elisabeth Ouillon 
au 06 62 39 85 04 

LA GV SPORT SANTÉ 
est en pleine forme 
et ça bouge ! 
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Comité de 
jumelageBelgioioso

Comité de  
jumelage-
coopération Soufouroulaye

Le comité de jumelage Belgioioso-la Fouillouse a organisé 
pour la première fois un vide-dressing adulte le 23 mars à la 
salle polyvalente et ce fut une réussite, celui-ci sera reconduit 
à l’automne prochain. 
Les cafés musicaux permettent aux adhérents de se 
rencontrer dans une ambiance conviviale (22 juin, café d’été).
Grâce au projet culturel d’échange entre deux classes de ce1 
(Bel air Belgioioso), la correspondance est bien établie avec 
nos jumeaux à la grande joie des familles. 

La cantine, souvent l’unique repas de la journée…

Après les inondations catastrophiques de la saison des 
pluies 2024 il n’y a pas eu de récolte de riz en janvier. 
Rappelons que le riz et le mil sont la base de la nourriture 
des villageois. Nos amis vivent donc une période très 
difficile. Parallèlement l’administration a cessé d’alimenter 
les cantines en riz. 
Devant cette situation catastrophique le Comité a décidé 
l’achat d’urgence de semences afin d’ensemencer 
les casiers de la rizière dès le mois de juin. Les achats 
fractionnés sont réalisés aux meilleurs prix négociés par 
nos amis du Comité local et stockés dans les greniers 
sécurisés.
Le Comité est aussi soucieux d’offrir aux élèves le repas 
de midi à la cantine, la malnutrition est de retour dans la 
région, avec l’aide de l’association « les Amis de Pauline » 
nous avons décidé l’achat de riz afin d’assurer au moins 
deux repas par semaine d’ici la fin de l’année scolaire 
début juillet.
Enfin le succès de l’opération Bol de Riz au restaurant 
scolaire de La Fouillouse qui a rassemblé plus de 130 petits 
feuillantins, a permis d’offrir un repas aux 1800 élèves des 
écoles des villages. 

Un grand merci à eux, un grand merci à vous,  
un grand merci à tous.

Renseignements au 06 84 99 84 96 

Un voyage en Italie  
est à l’étude et sera proposé  

à l’automne prochain....
Fabio Zucca nous y attend !!!

Marie Christine CAZZANIGA 
présidente du comité de jumelage 

Belgioioso-laFouillouse

Jumelage-soufouroulaye@orange.fr       

Suivez le Comité sur   
Facebook – instagram - WhatsApp
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EADF ET CENTRE SOCIAL 

une même association
depuis 35 ans

Enfin on a fait appel au talent des aquarellistes qui ont imaginé 
les futurs vitraux de la chapelle Ste Anne renaissante.

En janvier, un nouveau 
bureau a pris en main les 
rênes de l’association qui 
compte 211 adhérents. 
Annie Ruard-Sabot 
assure la présidence 
secondée par Mary 
Gazet ; Albert Bisch gère 
les finances avec Bruno 
Baralon. Enfin le secrétariat 
est assuré par Chantal Dupire 
secondée par Madeleine Picq

Contact : eadf42480@gmail.com

L’ASSOCIATION  
FÊTE SES 35 ANS
Les ateliers se sont adaptés 
aux passions des adhérents 
nouveaux.
A l’EADF on s’initie donc 
aujourd’hui à l’aquarelle, 
au carnet de croquis, à la 
couture, à l’encadrement et 
cartonnage, à la dentelle et 
au tricot. Et on se détend à 
la gym douce-sophrologie, 
au Qi Gong et au Taï Chi.

Jacques Des Roseaux 
crée le Centre social et 
culturel. 165 adhérents 

s’inscrivent sur  
les ateliers adultes  

et enfants

Le Centre social 
compte 300 adhérents 

dont 86 enfants,  
10 professeurs  
et 18 activités 

culturelles 

Suppression  
des activités  

enfants 

le Centre social 
devient l’Espace  
Art et Détente 

Feuillantin (EADF)

La Bibliothèque vous accueille les mercredis, vendredis et dimanches de 
10h à 12h. La liste des nouveautés achetées chaque mois est affichée en 
vitrine. Les bénévoles sont là pour vous conseiller et noter vos suggestions 
et demandes. 

Chaque mois nous achetons une 
dizaine de livres qui viennent 
de paraître, en essayant de 
satisfaire tout type de lecteurs : 
romans du terroir, romans 
"feel good" qui finissent bien et 
remontent le moral, romans 
littéraires, romans policiers. 
Certes, nous n’avons pas de 
romans d’Heroic Fantasy, ni 
de romans d’anticipation car 
il y a peu de demandes.  Nous 
achetons des albums pour les 

enfants de 1 an à 6 ans, des 
bandes dessinées, des mangas, 
des petits romans faciles à lire 
pour les enfants du CP au CM2.

Grâce aux informations que 
nous faisons passer sur les 
réseaux sociaux, l’heure du 
conte attire de nouveau une 
quinzaine d’enfants pour 
chaque séance pour la plus 
grande joie de la conteuse 
Patricia Bazoud.44 rue  

de la Libération

20252019201320031990

Rendez-vous  
au forum !

Pour tout savoir sur l’association  
et vous inscrire les responsables  

de l’EADF vous attendent  
sur leur stand au forum  

des associations du 
 6 septembre prochain. 

DES COURS ET DES STAGES
Tout au long de l’année, il y a les cours assurés 
par les 8 professeurs. Il y a aussi les stages.
Armelle Denis la prof d’encadrement-cartonnage 
en a assurés 4 : 3 en calligraphie et 1 en carnet 
de voyage. Valérie Ravel la prof de couture a fait 
travailler ces dames sur des pièces d’étude. Et 
Hélène Malendowski la prof d’art floral a permis 
à ses stagiaires de repartir avec une composition 
qui a enchanté leurs fêtes de fin d’année !
Mais le temps fort de la saison c’est l’exposition des 
œuvres artistiques réalisées par les adhérents. Le 
rendez-vous 2025 était fixé aux 6-7 et 8 juin au 
Jardin d’Hiver du Centre socio-sportif.
On a apprécié une nouvelle fois la minutie, la 
créativité, la beauté des réalisations des uns et 
des autres. 
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L’Assemblée 
Générale 

annuelle du 
Club qui a 
rassemblé 

125 personnes 
le 23 janvier 

dernier 
a permis 

d’enregistrer  
21 nouvelles 

adhésions. 
Bienvenue 
à tous ces 
nouveaux 

adhérents.  

Après l’approbation des comptes et le 
renouvellement de la confiance de l’Assemblée 
aux membres du Bureau , la présentation du 
rapport moral est revenue sur les évènements 
marquants de l’année écoulée :
•  au fil des mois , augmentation importante de 
la participation aux diverses activités (jeux, 
concours de coinche , loto, repas….)

•  en juillet , sortie estivale dans la Drôme 
avec au programme : visite d’une fabrique 
de ravioles, découverte d’une exploitation 
artisanale  productrice de foie gras d’oie, 
repas dansant, visite d’une miellerie .

•  en septembre, séjour d’une semaine à 
Mimizan-plage dans les Landes , en liaison 
avec le dispositif "Séniors en Vacance" 
de l’ANCV et la CARSAT Rhône-Alpes. 
Ces partenariats ont permis à  27 des 
57 participants de bénéficier d’une aide 
financière.

Les vacanciers ont découvert : la côte 
et l’architecture landaise, l’écomusée de 
Marquèze qui retrace la vie quotidienne au 
19ème siècle étroitement liée à l’exploitation 
forestière, la Promenade Fleurie, havre floral 
situé au bord du lac d’Aureilhan.

Le groupe a également visité le Pays Basque : 
St Jean de Luz, Espelette, autant d’excursions 
propices à la dégustation de produits 
régionaux. Le séjour a été ponctué  de 
nombreuses animations au village vacances : 
tournoi de pétanque, concours de mölkky, 
quilles landaises, soirées animées…

La présentation  du programme 2025  a 
également enchanté tous les participants :
•  Repas des rois gastronomique en janvier, 
concours de coinche et loto "du cochon" en 
février, repas "choucroute" en mars, méchoui 
en mai.

•  Sortie en juillet à La Volerie du Forez avec 
repas à "La Césarde"

•  En cours d’organisation pour l’automne, 
toujours en partenariat avec l’ANCV et la 
CARSAT Rhône-Alpes, un voyage d’une 
semaine, permettra à une soixantaine de 
personnes de découvrir l’Alsace.

Ainsi que tous les jeudis,  tarot, coinche, 
scrabble et autres jeux  permettent à tous de 
se retrouver pour un après-midi de convivialité.

 Le Bureau du Club

Comité des Fêtes Au programme du 2ème semestre 2025 : 

LA FÊTE DE LA MUSIQUE le vendredi 
20 juin, avec l’école de musique, de la 
chanson française avec le groupe HTag 
et du rock avec le groupe Old Records.

Le dimanche 14 septembre, notre 
VIDE-GRENIER à la Salle Polyvalente 
et le 31 octobre, DÉFILÉ ET SPECTACLE 
D’HALLOWEEN avec N’Dances. 

Maryvonne Goujon, Christine Fontvieille

Pour ces trois animations, nous vous espérons nombreux !
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Le mois de juin est 
traditionnellement consacré 
aux portes ouvertes pour la 
danse Modern Jazz ainsi que 

les pratiques collectives musicales (éveil musical, groupe 
Musiques Actuelles, atelier chœur jeunes), mais aussi 
pour les cours individuels d’instrument avec l’opération 
"En juin vient avec une copine, un copain ! " qui permet 
aux élèves de se faire accompagner du camarade de 
leur choix pendant son cours. 
De nouvelles portes ouvertes en Danse et Musique 
auront lieu la semaine suivant le forum des associations, 
à partir du 08 septembre 2025, afin de vous permettre 
d’essayer un cours et pourquoi pas de vous laisser tenter. 
N’hésitez pas à vous renseigner auprès du secrétariat.
Autre point fort de juin, l’ouverture des inscriptions 
pour la nouvelle saison dès le 02 septembre. Voici les 
instruments proposés par l’école de musique : accordéon, 
batterie, chant, clarinette, clavier arrangeur, guitare, 
guitare basse, piano, saxophone, trompette, violon, DJ 
Mix. Ne tardez pas, certaines classes d’instruments sont 
très demandées ! 
Enfin le mois de juin c’est aussi bien sûr la participation de 
l’école à la fête de la musique de La Fouillouse le vendredi 
20 juin autour de 19h. Vous pourrez entendre les classes de 
batterie, saxophone, trompette, DJ mix, chant.
Après une pause estivale, notre école Musique et Danse 
aura le plaisir, comme l’année passée,  de recevoir les 
écoliers de La Fouillouse le vendredi 05 septembre, ils 
assisteront dans nos locaux à une présentation des 

instruments par nos professeurs, les classes seront reçues 
par groupes accompagnés par leur enseignante. 
Tout au long de l’année nos élèves ont pu vous montrer 
leur travail aussi bien en musique qu’en danse au travers 
de différentes manifestations : une audition musicale de 
toutes les classes d’instrument en novembre, le spectacle 
de Noël en décembre de l’école de danse qui a rencontré 
un vif succès, la participation de l’école de danse pour 
la première fois au marché de Noël le 14 décembre, 
une audition musicale en avril avec les classes de piano, 
batterie et chant, et le spectacle de fin d’année du 21 mai 
2025 regroupant l’école Musique et Danse au complet. 
UN GRAND MERCI à tous nos professeurs pour leur 
investissement régulier au fil des mois auprès de nos 
élèves, merci également à vous public pour votre accueil 
lors de nos spectacles.

Nous vous souhaitons à toutes et tous un très bel été 
et aurons plaisir à vous retrouver dès septembre au 
forum, le secrétariat sera à votre disposition dès la 

deuxième quinzaine d’août.

La saison estivale approche et le Club de la Fouillouse vous 
propose de pratiquer le Tennis et le Padel sur ses belles 
installations : une salle de tennis couverte, un terrain de tennis 
extérieur éclairé et la piste de Padel avec éclairage aussi.
Des adhésions pour l’été de juin à septembre sont proposées 
pour jouer pendant les beaux jours et les vacances. Les 
locations horaires ponctuelles sont toujours possibles pour le 
Padel comme pour le Tennis. Prenez contact avec le club ou 
téléchargez l’application TEN’UP afin de réserver un créneau. 
ESSAYEZ LE PADEL !
- 4 joueurs équipés de raquettes "pleines"

- des balles qui ressemblent à celles du tennis
- une surface de jeu en moquette synthétique entourée de 
parois de verre
- un éclairage spécifique pour les parties en soirée…

- le jeu facile et la convivialité au rendez-vous !

CET ÉTÉ AU 

Tennis Padel Club 
de La Fouillouse…

LA SAISON 2024/2025 TOUCHE À SA FIN POUR 

l’école Musique et Danse

Pour vous les Feuillantins,  
nous proposons une séance d’essai  

avec prêt de matériel si besoin. 
Alors réservez gratuitement un créneau d’1h30,  

le samedi matin, en nous contactant : 
tclafouillouse@yahoo.fr 

Horaires du secrétariat : 

les mardi, mercredi et jeudi de 14h à 18h,  

le vendredi de 14h à 17h30, le mercredi matin  

de 9h30 à 12h ! N’hésitez pas à nous contacter 

par mail ou par tel :

musiqueetdanselafouillouse@laposte.net 

Tel 07 82 66 30 42.

À très bientôt !
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Cette année, 
le Run and Bike, 

organisé début juin, 
n’aura pas lieu 

et sera remplacé 
le 29 novembre 

par une Rando VTT

Trois parcours de 15, 25 et 
35km sur les communes de La 
Fouillouse, Saint-Bonnet-les-
Oules et Saint-Héand seront 
fléchés, les engagements se 
feront en ligne par HELLO 
ASSOS et sur place. 
7 € pour le 15 km, âge minimum 
des participants 7 ans. 
13 €  pour les 25 et 35 km, âge 
minimum 12 ans  pour les 25 km 
et 15 ans pour les 35 km.
Les départs se feront entre 
8h30 et 10h pour les 3 parcours.
Des ravitaillements sont prévus 
sur les 3 parcours et une 
collation composée de :
- 1 box de pâtes
- 1 part de fromage
- 1 part de tarte aux pommes
- du pain
est prévue à l’arrivée entre 
11h00 et 14h00.

Nous vous attendons 
nombreux !

À NOTER : 
•  Comme les années précédentes il 

y aura le 6 septembre le forum des 

Associations et à cette occasion 

l’OMS pense mettre à l’honneur 

et récompenser les sportifs des 

clubs Feuillantins ayant  accédé 

à des podiums  sur des épreuves 

Départementales, Régionales et 

Nationales.

•  Une formation d’Urgence 

Cardiaque ou de PSC1 est à l’étude.

OMSOMS

L’ANNÉE 2025 EST ESSENTIELLEMENT OCCUPÉE PAR NOTRE  
EXPOSITION PHOTO QUI S’EST TENUE AU JARDIN D’HIVER  
DU 24 AU 26 MAI.
Elle a présenté les quatre éléments : L’air, l’eau, la terre et le feu. 
Sur ces éléments, les adhérents ont donné libre cours à leur observation et 
leur imagination. De plus, sur des panneaux dédiés, les photographes ont 
présenté leur photo préférée sans thème imposé, et l’atelier "Montages" 
a montré des détournements poétiques ou humoristiques. De plus, un des 
photogrphes du club a proposé une exposition très appréciée de photos 
noir et blanc sur des instants de vie saisis en Egypte.
Les très nombreux visiteurs (plus de 150) ont apprécié l’esthétique  
et l’originalité des prises de vue. 
Mais bien sûr, les activités habituelles ont continué avec les ateliers prise 
de vues, l’atelier traitement de l’image avec Photoshop, et 
l’atelier diaporama nouvellement recréé a donné des 
résultats encourageants. L’Objectif Feuillantin sera bien 
sûr présent au forum des associations début septembre 
pour accueillir tous les passionnés de photo.

LES AMIS  
DE L’ORGUE 
de La Fouillouse  
ont le plaisir  
de vous annoncer leur 
PROCHAIN CONCERT

Concert Violon et Orgue, le 
vendredi 12 septembre à 
20h à l’église de La Fouillouse, 
donné par deux sœurs, 

originaires de Nantes,  
Louyse et Brünhilde GRIS.

Brünhilde est violoniste, diplômée 
du conservatoire de Lyon et membre 

de l’Orchestre Français des Jeunes. Louyse est pianiste et organiste, 
également diplômée du conservatoire National Supérieur de Lyon 
(CNSM), un diplôme de haut niveau.  

Entrée libre (une libre participation vous sera demandée à l’entracte)



n FENÊTRES PVC | ALUMINIUM | BOIS

n VOLETS ROULANTS | SOLAIRES | BATTANTS

n MOUSTIQUAIRES

n PORTES D’ENTRÉE

n PORTES DE GARAGE

04 77 25 28 20 n WWW.MENUISERIE-CORNILLON.FR
42 AVENUE DE MONTBRISON - 42160 ANDRÉZIEUX-BOUTHÉON

35 rue de Saint-Etienne à SAINT-HÉAND

06 61 72 18 60
www.3gimmobilier.com/davidmorel

citroën la fouillouse

SARL cuisinier
vente neuf 
occasion  
MÉcaniQue 
tolerie   
peinture 
carrosserie

Réparateur agréé - Agent Commercial

RN 82 la fouillouse 42480 - tél. 04 77 30 12 60

PORC AGNEAU VEAU BOEUF
ET DIVERS PRODUITS LOCAUX

CONTACTEZ-NOUS 
04 77 36 58 83
La Fouillouse 

VENTE À LA FERME

EURL FREDERIC TETE

29, rue du Vernay - 42480 La Fouillouse
Port. 06 77 04 26 76
tetefrederic@gmail.com

ÉLECTRICITÉ GÉNÉRALE
VMC - Automatisme - Alarme - Courant faible

Votre spécialiste en économie
d’énergie Depuis 2008

Pompe à chaleur 

Géothermie  
Climatisation

Photovoltaïque

La Porchère, RD 1082 - 42480 LA FOUILLOUSE 
04 77 91 09 09 |  Nantas Spas |  nantas.spa42 S
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644 Allée des Perrotins, 42480 LA FOULLOUSE • contact.ambois@gmail.com
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LES FOUS DU VOLANT - LFDV42

Le badminton
 au sein de la Fouillouse évolue... 

Un MERCI du fond du coeur
pour un Téléthon d’anthologie

Depuis plusieurs saisons,  le développement du club nous 
a permis d’atteindre le nombre de 117 licenciés à ce jour, 
dont 37 jeunes contribuent à l’évolution de notre école 
de badminton. Avec l’embauche de notre entraîneur,  la 
structuration de notre club se poursuit donc.
Sportivement, le club va accueillir la saison prochaine 
plusieurs joueurs/es de niveau régional et national 
permettant au club d’atteindre de nouveaux objectifs 
comme jouer en interclub régional dans un futur proche. 
 D’un point de vue de notre école de badminton, l’évolution 
se poursuit également et le club devrait obtenir sa 2ème 

étoile en fin de saison .
Lors de la saison 2025/2026, notre école de badminton 
va proposer un nouveau créneau pour les enfants de  
4 à 7 ans nous permettant ainsi d’initier les plus jeunes à 
notre sport. 
Nous vous informons également que nous serons présents 
lors de la kermesse de l’école de la Fouillouse fin juin. 

Les fous du volant seront ravis de vous accueillir, jeunes 
comme adultes, débutants ou confirmés, dans leur club, 
et si vous souhaitez plus de renseignements sur le club ou 
une future licence...

merci de contacter le président au 06.62.10.06.82,  
ou de visiter notre site internet www.lfdv42.org  
et nos réseaux sociaux Instagram et Facebook 

Nous vous donnons rendez vous à la rentrée prochaine, à 
partir du 2 septembre pour les adultes et du 3 septembre 
pour les jeunes.

Nous vous souhaitons de passer un agréable été !

Nos plus sincères remerciements 
vont à :
•  Nos bénévoles exceptionnels, dont 
l’enthousiasme et le dévouement 
sont le pilier de cet événement. 
Votre énergie a été essentielle à 
chaque étape.

•  Les institutions partenaires qui nous 
ont apporté un soutien précieux, 
tant logistique que financier. Votre 
confiance nous a permis de mener 
à bien cette édition anniversaire.

•  Nos généreux partenaires, 
entreprises, commerces, et 
autres associations locales ou plus 
éloignées, qui ont contribué avec 
coeur à faire de ces journées un 
véritable succès collectif.

Malgré les caprices de la météo, vos 
pas ont résonné avec force :
•  La marche de nuit du samedi 23 
novembre a illuminé le chemin 
de 300 participants déterminés, 
bravant l’obscurité avec énergie.

•  Les marches du dimanche 24 
novembre ont été un véritable tour 
de force ! Malgré une tempête de 
vent dans l’après-midi, vous avez 
été plus de 1400 marcheurs à fouler 
les sentiers avec motivation.

Votre engagement exceptionnel 
a permis de franchir un nouveau 
palier :
c’est avec une immense joie que nous 
annonçons avoir récolté la somme 
de près de 25 000€ ! C’est le don le 
plus important que nous ayons eu le 

bonheur de reverser à l’AFM depuis 
notre participation au Téléthon. Un 
résultat qui nous remplit de fierté et 
qui est le fruit de votre incroyable 
générosité.
Et parce que la solidarité est un 
chemin que nous aimons parcourir 
ensemble, nous vous donnons 
d’ores et déjà rendez-vous pour 
la PROCHAINE ÉDITION DES 
MARCHES D’ÉCULIEU EN FAVEUR 
DU TÉLÉTHON, LE DIMANCHE 23 
NOVEMBRE 2025 ! Nous serons 
ravis de vous retrouver pour de 
nouveaux moments de partage et 
d’engagement.

Avec toute notre reconnaissance,  
l’équipe de l’association  

du Hameau d’Éculieu.

Les fous du volant ( LFDV42) continue le développement du club  
et se structure avec l’embauche de son entraîneur, Théophane DIART. 

O R G A N I S É  P A R  L’ A S S O C I AT I O N  D U  H A M E A U  D ’ É C U L I E U  !
Nous sommes encore sous le coup de l’émotion et souhaitons exprimer notre gratitude à toutes les personnes qui ont rendu 
les “30 ans de marches d’Éculieu” en faveur du Téléthon absolument mémorables. Votre solidarité a triomphé de tout !
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TRIBUNE LIBRE
Aujourd’hui, nous voulons exprimer nos 
préoccupations concernant le budget proposé 
pour l’année 2025. Nous tenons à souligner que 
notre démarche n’est pas motivée par une 

opposition systématique, ni en vue de prochaines échéances électorales 
mais par un profond désir de voir notre commune prospérer et répondre 
aux besoins de tous ses habitants.
Tout d’abord, nous souhaitons attirer votre attention sur l’importance d’une 
gestion financière transparente et responsable. Le budget que nous avons 
devant nous présente des orientations qui ne reflètent pas les priorités 
de notre commune. Nous devons nous interroger : ce budget répond-il 
réellement aux attentes de nos concitoyens ? Est-il en adéquation avec les 
défis que nous devons relever ensemble ?
Nous constatons, par exemple, que les investissements dans les 
infrastructures publiques, qui sont essentielles pour le bien-être de nos 
concitoyens, semblent insuffisants par manque de vision prospective. En 
effet, un taux de consommation des crédits d’investissement inférieur 
à 55% pose un problème d’adaptation des structures qu’elles soient 
administratives ou politiques, c’est donc compromettre la qualité de vie de 
nos habitants et l’attractivité de notre commune.
Ensuite, nous réitérons notre désaccord sur l’explosion des charges de 
fonctionnement (+ 37% entre le CA 2019 et le CA 2024 soit 1 370 726 €) 
qui diminue notre capacité d’autofinancement, alourdi l’agilité de notre 
structure.Cette augmentation n’a jamais fait l’objet d’un retour sur la bonne 
utilisation de l’argent public ni de son impact sur la vie communale.
Par ailleurs, le taux d’imposition des impôts fonciers proposé ne va pas 
augmenter, mais la loi revalorise chaque année les bases d’imposition. 

Cette formulation amène de la confusion, laissant penser aux habitants 
que leurs impôts n’augmenteront pas.
Poursuivons sur l’augmentation des impôts votée par certains élus, nous 
constatons que les prélèvements obligatoires par rapport au PIB sont à 
57% et dans le même temps notre croissance stagne à 0,9%.Donc, plus 
les impôts augmentent plus la croissance faibli.Il y a des limites et, à force 
d’augmenter les prélèvements obligatoires, il y a un risque d’exode fiscal et 
de décroissance: ce serait la CATASTROPHE.
De plus, nous nous inquiétons des coupes budgétaires qui pourraient 
intervenir sur les secteurs sociaux, culturels ou sportifs. Ces secteurs jouent 
un rôle crucial dans la cohésion de notre société et le soutien aux citoyens.
Enfin, toutes les «structures associées» (EHPAD, Jardin d’enfants...) font 
état d’un déficit structurel important et ne sont à ce jour l’objet d’aucunes 
mesures pour le résorber.
Nous vous invitons donc à reconsidérer ce budget. Ensemble, nous avons 
la possibilité de bâtir un avenir meilleur pour notre commune. Nous 
proposons d’ organiser des consultations citoyennes pour recueillir les avis 
et les suggestions de nos concitoyens. Leur voix est essentielle dans ce 
processus décisionnel.
En conclusion, nous vous annonçons que nous voterons contre ce budget  
tel qu’il est présenté. Travaillons ensemble pour élaborer un plan qui 
reflète véritablement les besoins et les aspirations de notre concitoyens. 
Ensemble, faisons de notre commune un lieu où chacun se sent écouté, 
respecté et valorisé.

Votre engagement compte !
Richard Griffon, Céline Champagnon, Sophie Broquaire, Thomas Vincent, 

Demain, La Fouillouse pour Tous

6 allée du pilat 
42480 LA FOUILLOUSE

xavier.javelle@orange.fr

04 77 30 23 93 | 06 78 00 70 48Maître Artisan

Xavier Javelle

Spécialiste des terres cuites

CARRELAGE 
d e  P è r e  e n  F i l s

ÉTAT CIVIL

MOULIN Marguerite
épouse BOUCHET 29 oct. 24
 
GOURBEYRE Yanne
épouse RAMIER 1 nov. 24
 
MERCIER André 2 nov. 24
 
BERTHOMMIER Jean  14 nov. 24
 
COUROUSSÉ Florence
épouse DAVID 19 nov. 24
 
BELLION Marie-Louise 
épouse COLOMBET 23 nov. 24
 
JACON Jeannine
épouse CHOLVY 26 nov. 24
 
LE COURT Robert 27 nov. 24
 

GRANJON Marceline
épouse MARNASSON 9 dec. 24
 
POUYET-POULET Chantal
épouse CELLE 12 dec. 24
 
HOUCH Meriam 13 dec. 24
 
SANDRIN Gisèle
épouse LAPOIRE 15 dec. 24
 
JARC Murielle
épouse KHOURI 26 dec. 24
 
FAURE Noële
épouse BANCEL 8 janv. 25
 
REYMONDIER Georgette
épouse RENOUF 13 janv. 25
 
MONTÈS Hélène
épouse MARTIN 20 janv. 25
 

GIMBERT Jean 21 janv. 25
 
PASSEREL Marie 
épouse MATHEVET  24 janv. 25
 
FRAGNET Laurent 27 janv. 25
 
BOIVIN Henri 2 fev. 25
 
GANDOLFI Marie-Thérèse 
épouse GIMENEZ 5 fev. 25
 
BARLET Catherine 
épouse CANNET 10 fev. 25
 
JUSSELME Yvonne
épouse OCCEDAT 16 fev. 25
 
CÉNET Claude 22 fev. 25
 
REYNAUD Josette
épouse MOLLARET 23 fev. 25
 

BRAIZE Claude 25 fev. 25
 
COMMEAT Claude 25 fev. 25
 
PEYROT Annie 
épouse BOURGEOIS  28 fev. 25
 
VIAL Daniel 13 mars 25
 
MASSADOR Emile 13 mars 25
 
MACZKA Vanda 
épouse ESCOT 19 mars 25
 
JUBAN Marie-Odile 
épouse LINOSSIER 29 mars 25
 
HOREJSI Joseph 1 avr. 25
 
CLASTRE Sandrine 1 avr. 25

AU REVOIR 

NADOUR Lina 29 oct. 24

BOS Meryl 16 nov. 24

PENA Andrès 18 nov. 24

FRIDRICK GRANGE Elie 1 dec. 24

DÉLÉAGE Cléa 1 janv. 25

LAPALUS Kïara 20 janv. 25

DIEUX Noé 26 janv. 25

CHAZAL Eva 3 mars 25

TRIOULAIRE Jules 4 mars 25

MONIER LAFONT Auguste 8 mars 25

ALLARD Esteban 23 mars 25

BIENVENUE 

Monier Lafont Auguste
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Vin Champagne Spiritueux
Nombreuses idées cadeaux

CAVE PIOTEYRY
64 rue de la libération 42480 LA FOUILLOUSE

www.votrebouteille.com
04 77 30 10 26Une équipe de Pro

pour vous conseiller !

DEPUIS 1903

L’
AB

US
 D

’A
LC

OO
L 

ES
T 

DA
NG

ER
EU

X 
PO

UR
 L

A 
SA

NT
É.

Sélection de vins de France et du monde, Gamme de vins Bio

VENTE Peintures
Revêtements de sols

Revêtements muraux

4, impasse Côte Thiollière - 42100 SAINT-ETIENNE
    Tél. 04.77.95.66.65 - contact@falconnierpeinture.fr 

   PEINTURE SERVICE

La Fouillouse
07 70 61 22 27
bm.platrerie-peinture@hotmail.com

Brian Meiller
Artisan Plâtrier Peintre

Du mardi au samedi, midi et soir - Fermé dimanche, lundi et mercredi Soir. 
40, rue du Vernay - La Fouillouse  

contact@restaurantlaroutebleue.com - FB : La Route Bleue Restaurant 

www.restaurantlaroutebleue.com - 04 77 30 12 09

Cuisine innovante et bistronomique / Produits frais et locaux / Menus en fonction des saisons 


